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Агитатор  

весеннем
Напряженные и ответственные 

дни сейчас у тружеников сельско. 
го хозяйства области. Идет го. 
рячая пора весенне-полевых ра. 
бог. Сейчас дорог каждый день, 
каждый час. «Весенний день год 
кормит» — говорит народная пос. 
ловица. От успеха сева будет зави
сеть судьба урожая первого года 
семилетки, результаты всего хо. 
зяйственного года.

Важнейшая, боевая задача всех 
руководителей колхозов, РТС, 
партийных, советских и сельскохо
зяйственных органов состоит в 
том, чтобы провести весенне-поле
вые работы организованно и высо. 
кокачественно, в установленные 
агротехнические, сроки. Этому не
обходимо подчинить организатор, 
скую и политическую работу в 
массах, добиваться того, чтобы 
массово-политическая работа была 
более действенной, способствовала 
правильному использованию тех
ники, повышению качества сель, 
скохозяйственных работ, внедре. 
нню передового опыта и достиже
ний науки в сельскохозяйственное 
производство, всемерному развер
тыванию социалистического сорев. 
кования среди колхозников и ме
ханизаторов за успешное выполне. 
ние принятых обязательств.

Большую роль в этом деле при. 
званы сыграть агитаторы. Их долг 
горячим сдовом и личньш приме
ром вдохновлять тружеников села 
на самоотверженный труд, на вы. 
полнение и перевьшолнение норм 
выработки, на высокое качество 
работ. Агитаторы обязаны дохо
дить до каждого человека, вести 
работу с отдельными группами: 
колхозниками, механизаторами, 
полеводами — непосредственно в 
поле, у агрегата, на полевом ста
не, где решается судьба будущего 
урожая.

У  нас есть немало хороших аги
таторов, умеющих проводить свою 
работу в тесной связи с жизнью, 
конкретными делами, пробуждать 
у слушателей интерес к  беседам, 
поднимать их производственную 
активность.

Большую работу в эти горячие 
дни среди механизаторов колхоза 
имени Дзержинского Кожевников- 
ского района ведет агитатор Анна 
Сидоровна Селюк, заведующая 
Уртамской сельской библиотекой. 
Еще до начала полевых работ она 
хорошо оформила полевой стан 
второй тракторно-полеводческой 
бригады, подготовила монтаж «За 
что борется колхоз в 1959 году» и 
вывесила социалистические обяза. 
тельства бригады. Она про. 
явила заботу о том, чтобы в поле, 
вом стане были библиотека, на. 
стольные игры, чтобы трактори
стам й сеяльщикам регулярно до. 
ставлялись свежие газеты и жур 
налы. Агитатор умело использует 
многообразные формы политиче
ской работы среди механизаторов; 
индивидуальные и групповые бесе, 
ды о всем новом, что происходит в 
стране и за ее пределами, инфор. 
мирует их о ходе полевых работ в 
районе и соревнующемся колхозе. 
Тов. Селюк выпускает боевые ли. 
стки, «молнии» и бюллетень по 
итогам работы за каждый день в 
бригаде. Механизаторам, добив, 
шимся лучших показателей на се. 
ве, вручаются переходящие крас
ные вымпелы. И это дает свои ре. 
эультаты: вторая тракторно-поле. 
водческая бригада успешно справ, 
ляется с принятыми обязательст. 
вами и занимает первое место в 
колхозе.

Но не все агитаторы включи
лись в активную работу на весен, 
нем севе, некоторые из них еще 
не были в поле. Не слышно голо, 
са агитатора в колхозах «Новый 
путь» и- имени Карла Маркса Том
ского района, имени Свердлова 
Кривошеинского района, имени 
Жданова и «Север» Аснновского 
района.

Не от одних агитаторов зави. 
сят размах и содержание агитаци. 
онной работы на том или ином 
участке. Первостепенное значение 
в этом деле имеет руководство 
партийных организаций. Очень

Торжественное заседание Верховного Совета 
Молдавской ССР и Центрального Комитета 

Коммунистической партии Молдавии

много зависит от того, насколько 
серьезно и по-деловому партийные 
комитеты занимаются подбором и 
воспитанием агитаторов, какую 
практическую помощь оказывают 
оин в их работе.

Практика показывает, что толь, 
ко хорошо политически подготов, 
ленные и любящие свое дело агита
торы могут обеспечить высокий 
ддейный уровень агитационной ра. 
боты.

В наше время, чтобы агитиро
вать других, нужно самому много 
знать, быть примером в труде. 
Агитация тогда действенна, когда 
она конкретна и ведется квалифи
цированными людьми, умеющими, 
как учил Ленин, без фраз, без 
восклицаний, с фактами и цифрами 
в руках растолковывать вопросы 
социализма. Агитаторы должны 
добиваться, чтобы трудящиеся 
знали не только общие цифры, но 
и то, что нужно и в какие сроки 
делать в данном колхозе, в данной 
бригаде, звене, какие имеются 
внутренние возможности и резер
вы и как их лучше использовать.

Важнейшая задача агитаторов 
заключается в том, чтобы созда
вать на весеннем севе атмосферу 
напряженного творческого труда и 
производственного подъема, все
мерно развивать активность и са
модеятельность масс, обобщать и 
распространять передовой опыт 
работы.

Все это требует от райкомов 
КПСС, всех первичных партийных 
организаций систематически осу
ществлять контроль за работой 
агитаторов, оказывать им повсе
дневную помощь, проводить с ни
ми семинары и инструктивные со
вещания, информировать их об 
очередных задачах, стоящих перед 
колхозом, бригадой, звеном.

Томский, Кожевниковский и ряд 
других райкомов КПСС провели 
накануне сева семинары с руково
дителями агитколлективов, где 
подробно было рассказано, как ор
ганизовать массово-политическую 
работу на весеннем севе. Однако 
ряд райкомов КПСС — Криво- 
шеинский, Колпашевский — по. 
прежнему мало уделяет внимания 
работе агитколлективов.

Партийные организации должны 
позаботиться о том, чтобы каждый 
агитатор был снабжен необходи
мой литературой, и прежде всего, 
газетами, журналами, справочным 
материалом. Большую методиче
скую и теоретическую помощь аги
таторам в обобщении и распро
странении лучшего опыта агита
ционной работы призваны оказать 
кабинеты политического ппосчеще- 
ния горкомов, райкомов КПСС.

Центральный Комитет КПСС в 
своем постановлении «О состоянии 
и мерах улучшения массово-поли
тической работы среди трудящих
ся Сталинской области» определил 
развернутую и конкретную про
грамму улучщення всей идеологи
ческой работы, с предельной чет
костью и ясностью указал основ
ное содержание и направление 
массово-политической работы. 
Этим постановлением ЦК КПСС 
должны повседневно руковод
ствоваться партийные организации 
н более решительно бороться за 
устранение имеющихся серьезных 
недостатков в работе агитколлек
тивов и агитаторов, за повышение 
их роли в решении важнейших за
дач хозяйственного и культурного 
строительства.

Политическая агитация — могу
чее средство коммунистического 
воспитания, мобилизации трудя
щихся на претворение в жизнь 
исторических решений XX I съезда 
КПСС.

Задача состоит в том, чтобы 
оживить работу каждого агиткол
лектива и агитатора, сделать ее 
целеустремленной и действенной. 
Своим пламенным большевистским 
словом агитаторы призваны ока
зать помощь областной партий
ной организации в своевременном 
и успешном проведении весенне- 
полевых работ.

КИШИНЕВ, 14 мая. (ТАСС). Сего
дня здесь состоялось торжественное 
заседание Верховного Совета Мол
давской ССР и  ЦК КП Молдавии с 
участием представителей партийных, 
советских, 0'бществе1нных организа
ций, передовиков промышленности и 
сельского хозяйства, посвященное 
вручению Молдавии ордена Ленина, 
которым республика награждена за 
большие успехи в  развитии вино
градарства и садоводства, увеличе
нии производства сельскохозяйствен
ных продуктов и за перевыполнение 
п.дала продажи государству в  1958  
году винограда, молока, мяса, зерна.

10 часов утра. В президиуме за 
седания появляю тся встреченные 
бурными аплодисментами Первый се
кретарь Центрального Комитета 
КПСС, Председатель Совета. Минист
ров СССР тов. Н. С. Хрущев, канди
дат в члены Президиума ЦК КПСС, 
первый секретарь ЦК КП У кратаы  
тов. Н. Б . Подгорный, первый секре
тарь ЦК КП Молдавии тов. 3. Т. Сер
дюк, председатель Совета М ш истров 
МОСР тов. А. Ф. Диордица, председа

тель Президиума Верховного Совета 
Молдавской ССР тов. И. С. Кодица, 
секретарь ЦК КП Азербайджана тов. 
Г. М. Джафарли и  другие.

Первый секретарь ЦК Компартии 
Молдавии тов. 3. Т. Сердюк краткой 
вступительной речью оздерывает тор
жественное заседание.

Под сводами зала звучат государ
ственные гимны Советского Союза и 
.Молдавской ССР.

Участники трржественного заседа
ния избирают в почетный президиум 
Президиум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского 
Союза.

Указ През'Идиума^Берховного Сове
та  СССР о награждении Молдавской 
республики орденом Ленина огла
шает председатель Президиума Вер
ховного Совета Молдавской ССР тов. 
И. С. Кодица.

Товарищ Н. С. Хрущев от пмени 
и по поручению Президиума Верхов
ного Совета СССР вручает орден Ле
нина Молдавгасой ССР. Орден прини
мают товарищи 3. Т. Сердюк, 
А. Ф. Диордица и И. С. Кодица.

' Затем с речью выступил тов. 
3. Т. Сердюк. Он завершает свою 
речь здравицей в честь Коммунисти
ческой партии Советского Союза, ее 
ленинского Центрального Комитета.

С приветствиями Молдавской рес
публике выступили кандидат в чле
ны Президиума ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК КП Украины тов. 
Н. В. По.дгорный и секретарь ЦК КП 
Азербайджана тов. Г. М. Джафарли.

С речами на заседании выступили 
такя;е председатель колхоза «Еяца 
ноуэ» Теленештского района 
Б. В. Глушко, работница Кишинев
ской швейной фабрики iNs 1 Ф. М. Ба
бенко и  другие.

С большой речью, неоднократно 
прерывавш ейся аплодисментами, вы 
ступил Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущев.

С огромным подъемом участники 
торжественного заседания принима
ют текст приветственного письма 
Центральному Комглету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета СССР и 
Совету Министров СССР.

М ноготы сячны й м итинг  
трудящ ихся М олдавии

КИШИНЕВ, 14  мая. (ТАСС). Сего
дня во второй половине дня ты сячи 
трудящ ихся города, делегации работ
ников сельского хозяйства, прибыв
шие со всех районов Молдавии, при
шли па республиканский стадион на 
митинг, посвящ енный вручению 
Молдавской (XIP ордена Ленина.

16 часов. В правительственной 
ложе появляются Первый секретарь 
Центрального K oiM irrera КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР то
варищ Н. С. Хрущев, кандидат в

члены Президггума ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК КП Украины 
тов. Н. Б. Подгорный, руководгле- 
ли Коммунистической партии и пра
вительства Молдавии товарищ и 
3. Т .' Сердюк, А. Ф. Диордица, 
И. С. Кодица, секретарь ЦК КП 
Азербайджана тов. Г. М. Джафарли 
и другие ответственные работники.

Собравшиеся встретили их горячи
ми аплодисментами.

Первый секретарь ЦК КП Молда
вии тов. 3. Т. Сердюк краткой 
речью откры вает мглинг.

На митинге выстушг.чи бригадир 
колхоза имени Ленина Чадыр-Лунг- 
ского района Д. 3. Чекир, слесарь 
Кишиневского завода «Автодеталь» 
тов. С. П. Наговицын, студентка 
Кишиневского сельскохозяйственно
го ш гетглута Е. А. Руснак и писа
тель А. П. Лупаи.

Тепло встреченный собравшимися 
с большой речью выступил Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев.

Председателю Президиума 
Верховного Совета Союза 

Советских Социалистических 
Республик

товарищу К. Е. ВОРОШИЛОВУ
Председателю Совета Министров 

Союза Советских 
Социалистических Республик
товарищу Н, С. ХРУЩЕВУ

Москва
Дорогие товарищи!
Искренне благодарим Вас и  в Вашем лице Президиум Верховно'го Сове

та  С(ХЗР, Советское Правительство и  советский народ за Ваши горячие 
поздравления, а,дресованные нам по случаю избрания и  назначения нас 
Председателем Китайской Народной Республики, Председателем Постоян
ного Комитета Всекитайского Собрания народных п р ед ставтел ей  и 
Премьером Государственного Совета,

Дружба я  единство социалистического лагеря во главе с Советским Со
юзом являю тся источником могучих сил всех братских стран в достиже-' 
НИИ побед в  деле строительства социализма и  коммунизма.

Мы глубоко убеждены в том, что вечная, нерушимая и братская друж
ба и  тесное сотрудничество между н ар б д аш  Китая и Советского Союза, 
основанные на великих принципах марксизма-ленинизма, являю тся важ 
ной гарантией роста могущества социалистического лагеря, а такж е мощ
ным фактором в деле защ иты мира во всем мире.

Желаем, чтобы в е л и к и й  с о в е т с к и й  народ под  р у к о в о д с т в о 1М Кохгмунисти- 
ческой Партии Советского Союза и  Советского Правительства добился 
еще более блестящих успехов в благородаом деле строительства коммуниз
ма и защ иты всеобщего мира.

Желаем Вам доброго здоровья.
Председатель Китайской Народной Республики ЛЮ ШАО-ЦИ.
Председатель Постоянного Комитета Всекитайского Собрания 

народных представителей КНР ЧЖУ ДЭ.
Премьер Государственного Совета Китайской 

Народной Республики ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЙ.
Пекин, 14  мая 1959  г.

Информационное 

о пленуме 
обнома

V

сообщение

Томского
КПСС

15 мая состоялся пленум То.мского обкома КПСС,
•Пленум рассмотрел организационный вопрос.
Пленум освободил тов. Москвина В. А. от обязанностей первого секре-* 

таря и члена бюр.о Томского обко.ма партии.
Пленум избрал первым секретарем и членом бюро Томского обко.ма 

КПСС тов. Марченко Ивана Тихоновича.
В работе пленума принял участие член Бюро ЦК КПСС по РСФСР, -за

ведующий отделом партийных органов ЦК .КПСС по РСФСР тов, 
В. М. Чураев.

Марченко Иван Тихонович родил
ся в 1 9 0 8  году в городе Брянске в 
семье рабочего. Свою трудовую дея
тельность он начал в  1 9 2 4  году 
учеником слесаря и до 1930  года 
работал слесарем, мастером, помощ
ником паровозного машиниста стан
ции Брянск Московско-Киевской же
лезной дороги.

В 1929  году он вступил в ряды 
Коммунистической партии.

В 1935  году тов. Марченко окон
чил Ленинградский институт инл;е- 
неров жележодороленого транспорта 
и до 1938  года работал там л;е за
местителем начальника факультета it 
начальником аспирантуры, а затем в

1ечение 13 лет был на’ руководящей 
работе на л:елезнодорожном транс
порте —  начальником политотдела 
дорога, в Министерстве путей сооб
щения, начальником Московского от
деления Западной железной дороги.

Последние 8 лет тов. Марченко 
находился на руководящей партий
ной работе. Три года был первым 
секретарем райкома партии в гор. 
.Москве, а затем с 1954  года ■— вто
рым секретарем Московского горкома 
КПСС.

Той. Марченко на XX съез.щ 
КПСС избран члшеом ЦК КПСС, яв
ляется депутатом Верховного С'овет.г 
СССР.

Вечером 15  л ая  тов. Чура
ев В. М. выступил перед партийным

активом области с лекцией на тему5 
«О единстве партии».
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У К А З

Президиулха Верховного 
С овета РСФСР

о  п р и с в о е н и и  п о ч е т н о г о  з в а н и я  
З а с л у ж е н н о г о  д е я т е л я  н а у к и  Р С Ф С Р  

Т р о н о в у  Б . В .
За большие .заслуги в области хи.мическпх наук присвоить почетное 

звание Заслуженного деятеля науки РСФСР Тронову Борису Владимиро
вичу —  доктору химических наук, заведующему кафедрой Томского 
политехнического института имени С. М. Кирова.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
Н. ИГНАТОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

Москва, 14  мая 1 9 5 9  года.

У К А З

Президиума Верховного 
Совета РСФСР

о  п р и с в о е н и и  п о ч е т н о г о  з в а н и я  
З а с л у ж е н н о г о  д е я т е л я  н а у к и  Р С Ф С Р  

Х а л ф и н у  Л . Л
За большие заслуги в области геологических наук присвоить почетное 

звание Заслуженного деятеля науки РСФСР Халфину Леонтию Леонтье
вичу —  доктору геолого-минералогических иаук, заведующему кафедрой 
Томского по.читехнического института имени С. М. Кирова.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
Н. ИГНАТОВ.

Сеиретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
'  С. ОРЛОВ.

Москва, 14  мая 1 9 5 9  года.

Полугодовой п л а н -  
к  открытию Пленума 

ЦК КПСС
Горячим одобрением встретили 

работники участков стройуправле
ния ГРЭС-П сообщение о созыве 24  
июня Пленума ЦК КПСС. В 
коллективах участка Хг 4, строи
тельно-монтажного участка треста 
«Сибэнергомонтаж» и других состоя
лись собрания, посвяще1Шые пред- 
стоящ ещ  июньскому Пленуму ЦК 
КПСС. На этих собраниях строите.чи 
одобряют сообщение о созыве Плену
ма, видя в этом новое проявление 
'заботы Коммунистической партии о 
расцвете страны, досрочном завер
шении семилетнего плана. Работники 
стройуправления вскрыли новые ре
зервы производства.

На ^собрании строительного участ
ка X» 4 выступил бригадир комп
лексной бригады, борющейся за зва
ние бригады коммунистического тру
да, тов. Новоковский. Одобряя реше
ние о созыве Пленума ЦК КПСС, он 
сказал:

—  Партия нацеливает нас на 
внедрение передовы х методов труда, 
на поиски резервов для досрочного 
завершения плана, на дальнейший 
технический прогресс. Мы посовето
вались в бригаде и решили встре
тить июньский Пленум ЦК КПСС но
выми трудовыми успехами. Обещаем 
досрочно сдать в эксплуатацию 
18-квартирны й дом.

Ш тукатуры тт. Бабешко, Глумова 
8 своих выступлениях призвали кол- 
■дектив участка усилить поиски ре
зервов, решительнее бороться за 
ге.хнический прогресс.

Коллектив участка дал слово в 
честь знаменательного события за
вершить шестимесячный план 22  
июня, к  этому же сроку сдать в экс
плуатацию 18-квартирны й дом.

Активно обсуждали сообщение о 
созыве Пленума ЦК КПСС монтаж
ники томского участка треста «Сиб- 
энерго.монтаж». Быступпвш ие на 
собрании бригадиры слесарей-тур- 
бинистов тт. Сурков, Хотин, Белонп- 
чев от имени своих бригад дали сло
во в честь июньского Пленума ЦК 
КПСС подготовить турбогенератор к 
пуску 20  июня —  на 10  дней рань
ше срока. Их поддержал 
тива турбинного цеха 
чальник этого

Коллектив стройуправления 
ГРЭС-П в целом принял обязательст
во —  встретить Пленум ЦК КПСС 
досрочным завершением полугодово
го плана, сдать к 20  июня турбоге
нератор X: 6, 22  июня сдать н экс
плуатацию 18-КБартирный дом.

от коляек- 
ГРЭС-П на- 

цеха тов. Карев.

Т1 Ш Т "

ш
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СТАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. На заводе «Азовсталь» строится новая 
домна. Уже возведены три воздухонагревателя, заканчивается мон
таж четвертогр. Смонтирован кожух горна.

Бригады монтажников вдвое перевыполняют нормы.
На снимке: строящаяся домна, (Фотохроника ТАСС).

На сплаве леса
На реках области идет мас

совый сплав леса. Пущено в 
сплав более полутора миллио
нов кубометров, скатка леса в 
воду продолжается.

В ,эту навигацию успешно 
работают сплавщики Чаинско- 
го бассейна. Полностью закон
чен сплав по рекам Бакчар, 
Тига, Андарма и Бундюр, на 
днях заканчивается сплав по 
рекам Икса и Нюрса.

В этом бассейне впервые в 
нашей области был применен 
новый способ сплава — ди
станционно-патрульный. В по
мощь пикетным бригадам рабо
чих выделены водометные ка
тера и теплоходы, которые ока
зали большую помощь сплав
щикам в установке бон, конт
роле за ходом сплава и зачист
ке берегов от осевшего на них 
леса.

В ближайшие дни по реке 
Чая первичный сплав леса бу
дет закончен и начнется дви
жение транспортных судов.

Неорганизованно начат сплав 
по молевым рекам Ннбегин- 
ского леспромхоза: Кузурова, 
Боровушка, Нибега. Руководи
тели Нибегннского леспромхо
за, Кузуровского и Нибегинско- 
го сплавных участков Нарым- 
ской сплавконторы до сих пор 
спорят о порядке совместно!! 
работы на сплаве.

Почти 'на всех погрузочных 
рейдах, за исключением север
ных рейдов Каргасокского лес
промхоза, началась погрузка 
леса на баржи. Наиболее орга
низованно начали погрузочные 
работы Т-Срасноярский рейд Ер- 
гайского леспромхоза и Усть- 
Чапнекнй . рейд Нары.мско!! 
сплавно!!. конторы.

С больши:и запозданием 
включаются в работу погрузоч
ные причалы Усть-Чулымского 
и Нарпшекого рейдов Усть- 
Чулымской сплавной конторы.

Прибыли первые четыре бар
жи с лесом на Томский лесо
перевалочный комбинат. От
гружены первые баржи леса 
для промышленных предприя
тий Новосибирского совнархо
за.

Прибыль воды в последние 
дни на реке Ч\'льга дала b o ;j- 
кожность приступить к рабо
там по выводке леса зимней 
сплотки из проток II формиров
ке плотов. Сформированы и 
взяты на буксир первые боль
шегрузные плоты. Комсомоль
ский сплавно!'! участок (началь
ник т. Середенко) сформировал

н сдал для буксировки парохо
ду «Панин» плот объемом 
8 тысяч кубометров. Батурин- 
ский • сплавной участок (на
чальник т. Жуков) сдал для 
буксировки пароходу «Достоев
ский» плот зимней формировки 
объемом.в 12,5 тысячи кубо
метров. Чичка-Юльский сплав
ной участок (начальник т. Су- 
гатов) сформировал и сдал для 
буксировки пароходу «Череы- 
хово»' плот объемом 9,2 тыся
чи кубометров для Могочин- 
ского лесозавода. Сформирова
ли At сдали теплоходам паро
ходства первые десять плотов 
сплавные участки Аснновского 
лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината на 
верхнем Чулыме.

Сейчас основная задача 
сплавщиков — использовать 
благоприятные горизонты. во
ды, быстрее закончить скатку 
леса в воду и молевой сплав, 
провести тщательную зачистку 
берегов рек от осевших на них 
во время сплава бревен. Весь 
вывезенный на берег молевых 
рек лес надо доставить на сило- 
точные и погрузочные ■ рейды. 
Одновременно необходимо ус
коренными темпами вести вы
водку леса из проток н формп- 
ровк.х' плотов зимней сплотки.

В зимний сезон сплавщика
ми сплочено в протоках и озе
рах 1.250 тысяч кубометров 
древесины. Она может быть 
выведена н отправлена в пло
тах только по высоки.м весен
ним горизонтам воды. Здесь 
особенно дорог каждый час.

Необ.ходимо организовать 
кру1’лосуточную работу катеров 
по выводке пучков 
сплотки и формировке плотов. 
В этой работе сплавщикам дол- 
:кны оказать большую помощь 
речники Обского речного паро
ходства. Работу надо организо
вать так, чтобы сформирован
ные плоты не стояли в ожида
нии пароходов и теплоходов, а 
буксирные суда, в свою оче
редь, не простаивали на плот- 
бищах в ожидании окончания 

, формировки плотов. Только 
при наирянсеиной и слаженной 
работе сплавщиков п речников, 

при организации между ними 
действенного комплексного се- 
ревновани,я может быть свое
временно выполнена большая 
работа по формировке плотов 
зимней сплотки п доставке их 
потребителям и на отгрузочные 
рейды.
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Селжявар хуж сурузолодов

Главное сейчас—высокие темпы
и отличное качество полевых работ
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ЗабЫли о главном
Вторую пятидневку полным хо

дом идут полевые работы во всех 
комплексных бригадах сельхозарте
ли имени Жданова Кривошеинского 
района. С первых дней выезда в 
поле напряженно трудятся механи
заторы второй комплексной брига
ды, которой руководит тов. В. Ео- 
зырский. Тов. Еозырский ежесменно 
перевыполняет задания —  при 
норме 7 ,1  гектара он обрабатывает 
по 10 и более гектаров. Бригада 
заверш ает весновспашку и органи
зованно ведет сев пш еницы, гороха, 
овса. Хорошо работают^ трактористы 
тт. Чернович, Быков й Топоров из 
третьей комплексной бригады.

Но опыт работы этих механизато
ров не распространяется. Трактори
сты  не знают, кто в соревновании 
впереди, какая бригада имеет луч
шие показатели. Нет досок показа
телей работы за  день, за пятиднев
ку.

Партийная организация колхоза 
не руководит соревнованием.

На одном из заседаний партийно
го бюро был утвержден план массо
во-политической работы на период 
весеннего сева. В нем намечены 
неплохие мероприятия, но о них 
забыли. В плане, например, наме
чалось оформить наглядную агита
цию, призывающую провести весен
ний сев быстро и высококачествен
но. Но ни на одном полевом стане 
iier лозунгов, плакатов, которые 
говорили бы о севе.

Когда бюро утверл;дало агитато- 
])ов, многим из них даже не сооб
щили об этом. Сеяльщик тов. 
Л. Сайнаков числится в списке аги
таторов. Он закреплен за трактор
ным агрегатом тов. Шитшщ.

— Агитатором я  никогда не рабо
тал и никто мне не говорил, что 
мне дано такое поручение, —  зая
вил тов. Сайнаков.

Перед началом полевых работ ин
структивное совещание с агитато
рами не было проведено, им не рас
сказали, какова их роль в период 
весеннего сева.

Среди механизаторов третьей 
комплексной бригады агитационную

раооту должен вести учетчик тов. 
В. Горбунов, но он не провел ни 
одной беседы и читки. В полевом 
стане, где ж ивут механизаторы, нет 
ни газет, ни журналов, ни радио.

—  О чем с людьми беседовать, я 
не знаю, так как нас, агитаторов, 
собирали последний раз в феврале, 
—  заявил тов. Горбунов.

Никто из агитаторов еще не был 
в поле, там, где живут и работают 
механизаторы. А нужда в этом боль
шая. Например, в третьей комп
лексной бригаде не все благополуч
но с трудовой дисциплиной. В не
которых бригадах —  низкое качест
во пахоты и сева. Тракторист тов. 
А. Каричев и прицепщик В. Ва
сильев пахоту ведут без предплуж
ника, вместо тракторной бороны 
прицепляют легкие конные бороны, 
к  тому же еще ненеправные, без 
зубьев. Мелко пашут трж торпст 
М. Еарпович с прицепщиком 
А. Лютько.

Большую помощь в борьбе за ка
чество могла бы оказать стенная 
печать, по в первой бригаде пока 
не выпущено ни одного боевого ли
стка. Не используется в этих целях 
II местное радиовещание.

В селе есть библиотека, но ее 
заведующая тов. Ошейчпк пока 
только собирается скомплектовать 
библиотечку-передвижку. В селе 
достаточно сил, чтобы организовать 
агитбригаду для обслуншвания ра- 
ботаюпшх в поле, но об этом пока 
идут только разговоры.

Большинство учителей школы 
является или агитаторами, или 
членами группы общества по рас
пространению политических и на
учных знаний, по никто из них еще 
не был в поле, не провел в период 

сева бесе.1у, не прочитал лекцию.
Сейчас все внимание партийной 

организации, ее Агитколлектива 
должно быть направлено на усиле
ние массово-лочитической работы 
па весеннем севе. Не заметил этого 
упущения в работе парторганизации 
колхоза Еривошеинский райком 
КПСС.

П. ПОПОВ.

Работники Томской областной 
сельскохозяйственной опытной 
станций провели семинар для 
звеньевых по возцельтванию 
кукурузы и инструкторов по 
квадчатно-гнездовому методу 
посадки кукурмзы. На семиначе 
побывали тчакточисты, глав
ные агрономы районных ин- I! 
спекпий по с е л ь с к о м н  хез"йст- :| 
ву, инженеры по гостех''Я'»зор\’ '' 
и главные инженеры РТС на ' 
ближних районов. Участники 
семинара оапаком” лись п рабо
той навесной сеялки СКГН-6 и 
сеянки. обо"ндАваипой прнспо- 
Собнрннем А. Логчнна.

На снимке: участники семи- ' 
няра -"какомятся с рабо-ой вы- 
севя>лп;;его аппарата навесной 
сеялки.

Фото Ф, Хнтриневича.

В дружбе с передовой агротехникой
Опытом делятся:
председатель колхоза 

ИААени XXI Съезда КПСС 
КоЯсевниковекого района 

М. XAPHiOHEHHOB, 
главный агронолА колхоза 

С. КРОТОВ.
\

Как только с полей 
сошел снег, на всей 
площади была проведе
на прибивка влаги. 
Особое внимание уде
лялось засоренным уча
сткам. Их боронили 
особенно тщ ательно, а 
где было нужно —  два 
раза (вдоль и поперек). 
Поля. предназначен
ные под посевы куку
рузы, решили обрабо
тать послойно: один раз

Для членов нашей сельхозарте.чи прокультивировать на глубину 7 — 8

Сеют пшеницу 
сверх плана

ШЕГАРКА. (По телефону). Ео.ч-
хозы Шегарского района с каждым 
днем наращивают темпы весенне- 
полевых работ. План весновспашки 
в районе выполнен на 4 5 ,2  процен
та, план сева —  на 3 5 ,5  процента.

Хорошо трудятся колхозники 
сельхозартели «Е новым победам». 
14 мая они посея.чи 3 5 5  гектаров 
пшеницы и вышли на первое место 
в районе.

Полеводческая бригада тов. Бай- 
гулова из колхоза имени Ленина 
первой в районе рапортовала о за
вершении сева пшеницы. Ее посея
но 4 6 0  гектаров. Сев пш енады 
сверх плана продолжается.

Высокой производительности тру
да на подготовке земли и  севе в 
этой бригаде добились трактористы 
Н. Пав.чов, И. Жарков, И. Василь
ев, А. Сергеев. Они выполняют 
сменные нормы выработки на П О  
—  130  процентов.

Хорошо трудятся полеводы треть
ей бретады, которой руково
дит тов. Еорнеев. Если раньше 
бригада засевала по 6 5 — 70 гекта
ров за день, то 14 мая было засея
но 100  гектаров пшеницы.

Три колхоза района: «Путь к 
коммунизму», имени Ленина, «Но
вая жизнь» —  приступили к  севу 
льна.

Б. ПИРОЖКОВ.

первая весна первого года семилет
ки имеет одну существенную осо
бенность: артели «Россия», «Рас
свет», «Еомсомолец», «Победа» и 
имени Чапаева объединились недав
но в один колхоз имени XXI съезда 
ЕПСС, который является теперь од
ним из крупнейших в районе и об
ласти. В эти дни на полях нашего 
хозяйства работает 4 2  колхозных 
трактора, 36  зерновых сеялок, 27 
культиваторов, 3 квадратно-гнез
довых сеялки и другие сельскохо
зяйственные машины. Нам пред
стоит посеять 8 .4 3 2  гектара зерно
вых культур, в том числе 4 .1 7 0  
гектаров пшеницы и 5 0 0  гектаров 
кукурузы. Мы решили провести сев 
за 1 0 ^ 1 2  рабочих дней.

Еолхозники включились в борьбу 
за высокую культуру земледелия, 
бригады тт. Полуянова и Таранова 
развернули соревнование за право 
называться бригадами высокой 
культуры земледелия. Принято обя
зательство получить урожай всех 
3epHf>BHX культур по 15 центнеров 
с гектара, а  пшеьпшы— по 17 цент
неров с гектара. Бригада же механи
затора М. Андреева взяла еще более 
высокое обязательство: она ре
шила получить по 18  центнеров 
пшеницы с  каждого из закреп
ленных за нею 6 0 0  гектаров. 
Осенью колхоз продаст государству 
50  тысяч центнеров зерна. Еолхоз- 
нпки решили в этом году снизить 
себестоимость одного центнера зер
на по сравнению с прошлым юдом 
на 15  процентов.

Сейчас наша артель ведет пол
ным ходом сев зерновых культур. 
Еаждый колхозник понимает, что в 
эти дни реш ается судьба урожая 

первого года семилетки. Поэтому 
каждый старается работать как 
можно производительнее. Особенно 
хорошо трудятся механизаторы. Они 
бережно относятся к  технике, тщ а
тельно проводят технический уход 
за машинами, чтобы предупредить 
остановки тракторов. Мехшизаторы 
решили довести выработку на каж 
дый условный трактор до 7 0 0  гек

таров (3 0 0  гектаров выработать за 
период весенне-полевых работ).

Колхоз одним из первых присту
пил к севу, ведет его на высоком 
агротехническом уровне.

КАЖДОМУ ПОЛЮ — СВОЮ 
АГРОТЕХНИКУ

Еще в зимнее время в нашем кол
хозе была тщ ательно разработана 
агротехника, исходя из которой сей
час проводятся все посевные работы.

сантиметров, второй раз - -  на 1 0 - -  
12 сантиметров.

Для каждой бригады разработан 
экономически обоснованный план 
размещения культур, пл^аны агро
технических мероприятий составле
ны в каждой бригаде по каждому 
полю.

Почвы в нашем колхозе в основ
ном черноземные и подзолистые, 
влагу впитывают хорошо, но и вы
сыхают тоже быстро. На всех по
лях прибивку влаги мы провели 
своевременно в течение нескольких 
дней. Но опыт подсказывает, что 
этого недостаточно. Большое значе
ние для дальнейшего сохранения 
влаги имеет прикатывание почвы 
после посева. Оно не только сохра
няет влагу, но и предохраняет поч
ву от выветривания, выравнивает 
поле, способствует равномерной за

делке семян и, что особенно важ 
но, —  сейчас подготавливает почву 
для раздельной уборки. Для прика- 
тывания почвы у нас имеется до
статочное количество катков.

В отличие от прошлого сезона 
хлеборобы колхоза особенно настой
чиво борются за полноценный гек
тар. После укрупнения бригад зе
мельная плошадь каждой из них 
увеличилась в несколько раз. На
пример, за бригадой №  1 теперь 

закреплено 2 .4 7 4  гектара земли, а 
за бригадой №  5 —  1 .6 8 3  гекта
ра. Но большинство полей изрезано 
ложбинами, дорогами, кое-где есть 
кустарник. Раньше на использова
ние земель возле дорог, ложбин, ле
са как-то не обращали внимания. В 
результате в  действительности по
севная площадь была меньше, чем 
значилось по плану. В этом году 
такой бесхозяйственности не допу
скаем. На наших полях нет пусту
ющих участков, и каждый гектар 
является полноценным.

Все виды весенних работ прово
дятся при строгом соблюдении агро
технических правил и под постоян
ным наблюдением агронома. В каж 

дой бригаде имеются план работы, 
полевые журналы, куда заносятся 
примененные на данном поле агро
технические приемы. Значит, в 
любое время можно узнать, кто и 
как возделывал хлеб, какие работы 
проводил. Это повышает ответствен
ность хлеборобов, помогает быстрее 
устранять неполадки в работе.
ПРОГРЕССИВНЫЕ МЕТОДЫ СЕВА

— ЗАЛОГ БОГАТОГО УРОЖАЯ

'■ рых в колхозе 20 . Там же, где не 
будет хватать узкррядных сеялок, 
будем сеять перекрестным способом. 
Всю пшеницу посеем только узко

рядным способом.
Нередки случаи, когда прекрас

ные семена, высеянные в хорошую 
почву, дают неравномерные всходы. 
Это сниж ает урожай. Так случается, 
когда в ходе сева вдруг оказывает
ся, что не направлены сеялки, 
плохо отрегулированы пружины, 
сев ведется без прикатывания, не
равномерно заделываются семена.

Чтобы избежать этих недостат
ков, особое внимание мы уделили 
подготовке кадров сеяльщиков. 
Еаждый сеялочный агрегат обслу
ж ивается квалифицированными 
людьми.

При севе важно избегать просе
вов, искривления рядков, огрехов. 
Надо, чтобы сеялки в агрегате шли 
правильно. За этим у нас наблюда
ют более опытные старшие сеяль
щики. Они хорошо знают всхг’лсесть 
семян, их чистоту, норму высева и 

I хозяйственную годность. Бо.чьшинст- 
во наших сеяльщиков обычно само
стоятельно устанавливает сеялки на 

I норму высева, умело регулирует их,
I Пословица «что посеешь, то пож
нешь» для хлеборобов нашего 
колхоза приобрела глубокий смысл. 
Поэтому они сеют только хорошо 
подготовленными, высокосортными 
семенами. Вот почему мы нынче 
все семена хорошо прогрели на 
солнце, протравили их гранозаном.

за не отличаются от соседних.
Еакие бы узкие поля ни были, 

сцеп из трех сея.чок по ним прой
дет обязательно, потому что общая 
ширина сцепа не превыш ает 12  
метров. В крайнем случае на очень 
узких местах одну сеялку можно 
на время отключить. Увеличив на
грузку на каждый трактор, мы смог
ли за счет этого выделить несколь
ко лишних машин на обработку 
почвы.

ЦЕНА ВРЕМЕНИ

Еще одной отличительной осо
бенностью весны этого года являет
ся широкое внедрение прогрессив
ных способов сева. Почти все зер
новые культуры мы намерены по
сеять узкорядными сеялками, кото-

Все хлеборобы нашего колхоза 
борются за полноценный рабочий 
час, за максимальное уплотнение 
рабочего времени с тем, чтобы до
срочно заверш ить сев всех зерно
вых культур.

Сеем круглосуточно. Чтобы сев в 
ночное время шел такими же высо
кими темпами, как  и днем, мы обо
рудовали все агрегаты электриче
ским освещением; сеяльщ ики и 
трактористы хорошо изучили рель
еф каждого поля. Они стараются 
организовать работу так, чтобы се
ялки не простаивали ни мш1уты,

В прошлом году много времени 
терялось на засыпку семян в ящ и
ки сеялок. Теперь это время сокра
щено до минимума. Мешки с семе
нами разложены по полю с Таким 

расчетом, чтобы их не подносить из
далека к  сеялкам. Еак только агре
гат подходит к  определенному ме
сту и останавливается, возчики и 
сеяльщ ики сообща быстро засыпают 
зерно в сеялки. В это же время се- * 
яльщики успевают бегло осмотреть ' 
сеялки, подверну'п. босты на сошни- . 
ках и смазать пружины сеялки. На 
все это уходит 3 —  5 минут в.чеСто 
7 —  10, как  это былс раньш-;.

Экономить время помогает хоро
шее техническое состояние машин. 
Во время пересмен механизаторы 
делают технический осмотр, прове
ряют тракторы, и техника работает 
без простоев.

У руководителей ряда соседних 
колхозов неправил'ыюе мнение, что 
на наших, мол. полях нельзя цеп
лять к  трактору три сеялки, рабо
тать можно только с двумя. Это 
мнение опровергнуто практикой. Ко 
всем тракторам мы цепляем по три 
сеялки, а ведь поля нашего колхо

РАСТЕТ ТРУДОВАЯ АКТИВНОСТЬ 
КОЛХОЗНИКОВ

Ко.чхозники полны решимости с  
честью выполнить принятые обяза
тельства по севу. Их трудовая а к 
тивность возрастает изо дня в  день.

Мы стараемся построить работу 
так, чтобы люди ни на минуту не 
забывали о принятых обязатель
ствах. Полевые станы украш ены ло
зунгами, плакатами, диаграммами, 
призывающими хлеборобов трудить- ; 
ся лучше, производительнее. Во 
всех бригадах имеются красочно 
оформленные индивидуальные обя
зательства, план работы бригады, 
полевые журналы. С первых дней 
сева у нас заведены переходящие 
красные вымпелы «лучш ий тракто
рист», «лучш ий сеяльщ ик», «пере
довой возчик зерна».

Хорошие результаты дают корот
кие производственные совещ ания, 
на которых подводятся итоги рабо
ты  за смену, отмечается все луч
шее. Недостатки, подробно разобран
ные на таких совещ аниях, к ак  пра
вило, не повторяются.

Большой популярностью пользу
ются в бригадах боевые листки й  
;ш сткн-«молш ш ». Они выходят не
сколько раз в неделю. В них рас
сказывается о ходе посевных работ, 
лучших людях бригад, высмеивают
ся лодыри и нарушители дисципли
ны.

Несколько дней назад в бриТадо 
Х« 1 произошел возмутительный 

случай, Во.зчик зерна Ф. Корканица, 
никого не предупредив, бросил ра
боту и ушел в село. В результате 
сеялка работала о перебоями. А 
сеять бригаде нужно 1 .7 0 0  гекта
ров, из которых 8 3 0  гектаров пше
ницы. Товарищи по работе осудили 
нерадивого возчика, а  бригадная 
«молния» зло высмеяла его. Теперь 
Еорканица добросовестным трудом 
завоевывает потерянное уважение 
товарищей.

Высокая трудовая активность кол- 
.хозников и механизаторов, их стрем
ление сдержать свое слово обеспе
чили первый успех на севе. Многие 
брйгады заканчивают сев пшеницы.
В бригаде Г. Полуянова ее посеяно 
около 8 0 0  гектаров из 8 3 0  по плану.
В бригаде А. Таранова засеяно около 
500 гектаров пшеницы из плана 
540  гектаров.

На 14 мая в колхозе засеяно око
ло 2 .0 0 0  гектаров зерновых. Рас
считываем в ближайшие день —̂  
два сев пшеницы закончить.

Совершенно бесспорно, что й  и 
нашей работе имеются еще недо
статки, есть неиспользованные ре
зервы. Но нет сомнения, что хлебо
робы колхоза сделают все, чтобы 
успешно завершить сев, добиться 
высокого урожая зерновых культур.

Подготовка 
семян 

картофеля 
к посадке

JL СПИЦЫНА.
агроном

облсельхозу правления

■ XXI съезд Коммунистической 
гТартш! Советского Союза поставил 
перед работниками сельского хозяй
ства задачу —  увеличить за се- 
мплетие производство картофеля 
почти в два раза.

В колхозах нашей области уже в 
1 9 5 9  году предусмотрено увеличе
ние производства картофеля в 2,7 
раза по сравнению с 1 9 5 8  годом.

До посадки картофеля остаются 
считанные дни, а  многие артели 
области еще не обеспечили себя се
менами.

Не хватает семян картофеля в 
колхозах Тегульдетского, Пышкино- 
Троицкого, Туганского, Чаинского, 
Парбнгского й Кривошеинского 
районов, где план засыпки семян 
выполнен наполовину. Недостает 
большого количества картофельных 
клубней и в колхозах Томского, 
Асиновского, Зырянского, Ьакчар- 
ского, Кожевниковско^о и Ш егар
ского районов.

Неотложная задача колхозов —  
пополнить семенной фонд картофеля 
за  счет покупки сго у колхозников 
а  также заготовки верхуш ек карто

фельных клубней у всего сельского 
населения.

Каждая семья колхозгаша, рабо
чего II слулгащего, срезая верхушки 
клубней, может оказать колхозу 
большую помощь в пополнении се
менного фонда картофеля. Верхуш
ки картофеля нужно брать от здо
ровых клубней весом 80  граммов и 
выше. Верхушка с такого клубня 
должна срезаться весом в 1 8 — 20  
граммов. С клубней весим менее 60  
граммов срезать вер.хушки не сле
дует. Нельзя срезать верхушки с 
больных, загнивших и подморшкен- 
ных клубней. Верхушки, имеющие 
на мякоти пятна или другие прп- 
:1наки болезни, к  посадке не при
годны.

Для образования пробкового слоя 
на срезанной поверхности, который 
обеспечивает хорошее хранение вер
хушек, их нужно уложить в комна

те слоем не более 10 сантиметров 
и держать так в течение 5 дней 
при температуре 1\7—-18 градусов 
тепла.

Практика показала, что ярови
зированные на свету  верхушки 
картофеля дают дружные, сильные 

! всходы. Яровизацию верхушек сле
дует проводить н а ’ свету в течение 
2 — 3 недель в теплых, светлых по
мещениях (приспособленных жилых 
домах), специальных яровизаторах 
при температуре 1 2 — 15 градусов 
тепла.

При недостатке семенного мате- 
риа.ла картофеля в текущем году 
неизбежно будет производиться рез- 

! ка клубней. Поэтому все клубни, 
подлежащие резке, следует по воз
можности такж е яровизировать. 
Резку крупных яровизированных 
клубней картофеля надо проводить 
в день посадки, на части вес каж
дой из которых не мене" 25 —  30 
граммов с 2 —  3 прор 'шенмыми 

i глазками. Работу по резке круппых

клуинеи следует поручать опытным 
колхозникам. При этом срез до.тжен 
быть ровным, без повреждения глаз- 
:сов.

Чтобы не допустить распростра
нения таких болезней, как  черная 
ножка и кольцевая гниль, после 
резания кагкдого клубня нож необ
ходимо дезинфицировать погружени
ем в раствор двухпроцентного фор
малина.

Высаживать яровизированные 
верхуш ки и резаные яровизирован
ные клубни следует в хорошо про
гретую, рыхлую почву, вручную, 
квадратно-гнездовым способом 
6 0 X 6 0  сантиметров, по две вер

хушки или 2 части резаного клуб
ня в гнездо.

Резаные неяровизироваипые клуб
ни, особенно ПРИ посадке во влаж
ную и прохладную почву, дают 
большие выпады.

Чтобы избежать выпадов, канди
дат сельскохозяйственных паук 
тов. Шаумян рекомендует резку 
клубней производить заблаговремен
но, до посадки, чтобы на поверхно
сти ■среза успел образоваться пре
дохраняющий пробковый слой. При 
этом разрезать нужно клубни на 
половинки в несколько приемов. 
Чтобы получить половинки с равно
ценными глазками, клубни следует 
резать вдоль длинной оси от вер
хушки к  пуповинной части. Надрез 
делают так, чтобы на пуповинном 
конце остался непрорезанный уча
сток в 1 — 2 сантиметра. В резуль
тате такой резки половинки не 
распадаются. Резать следует острым 
ножом, а  нож дезинфицировать. По- 

I ка подготовленный картофель нахо
дится в хранилище, его нужно чаще 
осматривать и в случае заболевания 
немедленно удалять загнившие 
клубни.

Непосредственно перед посгчдкбй 
к л у б щ  разламывают на половинки

11 кладут в .лунку так, чтобы по
верхность среза была обращена 
вниз.

Опыты, проведенные на овощной 
опытной станции сельскохозяйст
венной академии имени Е. А. Тими
рязева, показывают, что урожай кар
тофеля при делении клубней в 2 при
ема по сравнению с резкой клубней в 
день посадки увеличился на 23  
процента. Процент выпада растений 
с резкой в день посадки составил 
14 процентов, а при делении клуб
ней в 2 приема —  2 процента.

Для получения раннего и высоко
го урожая картофеля необходимо 
проводить яровизацию и тех клуб
ней, которые не будут разрезаться.

Для яровизации большого коли
чества картофеля можно использо
вать небольшие котлованы (шири
на —  1 ,5  метра, глубина — 1 0 —
12 сантиметров) или открытые
площадки. *

В этом случае картофель, пред
назначенный для яровизации, при
мерно за 7 — 10 дней можно вывез
ти в поле. Где он будет высажи
ваться.

Площадка для яровизации выби
рается поблизости от участка, она 
должна быть защищенной от север
ных ветров и открытой с юга.

Предварительно на площадке 
нужно настилать солому или маты 
шириной 1 .5 — 1,8  метра, на кото
рые укладывают клубни в 2 — 3 
сло-я. В яркие солнечные дни клуб
ни сверху следует накрывать тон
ким слоем соломы, чтобы предохра
нить молодые ростки от солнечных 
ожогов. Для защ иты от ночных за
морозков картофель надо накрывать 
более толстым слоем соломы.

Для ранней выгонки картофеля 
наряду с яровизацией на свету 
применяется прием яровизации, или 
проращивания его во влажном тор
фе или перегное.

I Проводится этот прием следую
щим образом: на дно корзины пли 
ящ ика укладывают слой торфа или 
перегноя —  6 — 7 сантиметров, на 
этот слой высыпают клубни в один 
ряд и вновь укладывают перегной 
или торф 3 - 4  сантиметра. Так пе
реслаивают 3 — 4 слоя клубней.

До появления корешков же.ча- 
тельна температура 2 0 — 2 2  граду
са. При этих условиях корешки 
появляются на второй день. В это 
время дают первую подкормку (60  
граммов суперфосфата, 30  граммов 
калийной соли) на 10  литров воды. 
На 1 кубический метр переслоен
ного картофе.чя берут 4 0 — 50 .тит
ров раствора. Температуру после 
появления корешков снижают до 
1 2 — 14 градусов.

Через 3 дня клубни подкармли
вают второй раз. На вторые сутки 
после этого картофель можно са
жать. Таким образом, весь процесс 
проращивания заканчивается через
7 —  8 дней.

Проращивание картофеля можно 
проводить непосредственно в поле, 
около места посадки. Для этого на 
выбранном участке насьгаают слой 
торфа или перегноя толщиной в
8 —  10  сантиметров, на который 
плотно в  один ряд укладывают 
клубни и затем засыпают их орга
ническими удобрениями (перегноем) 
слоем в 4 —  5 сантиметров.

Затем таким же порядком укла
дывают последующие слои, пока 
штабель не достигнет 7 0 — 80  сан
тиметров высоты. Ширина его нилс- 
него основания не должна превы
шать 1 ,4  метра, длина берется 
произвольная.

Штабель с картофелем необходи
мо регулярно увлажнять, а в холод
ные дни утеплять матами или соло
мой.

Образование корешков на откры
том участке проходит медлеанее,

чем в помешенпи. поэтому период 
проращивания в ш табелях длится 
1 0 — 12  дней. Первую подкормку 
дают, когда корешки достигнут 2-х 
сантиметров, вторую —  через 2 — 3 
дня после первой. Дозы удобрений 

такие ж е, как и  при проращивании 
картофеля в помещениях. Через 
день после второй подкормки кар
тофель можно саж ать.

Картофель, яровизированный в 
светлых отапливаемых помещениях 
или пророщенный во влажной сре
де, перевозить для посадки в поле 
необходимо в корзинах или ящ иках 
для того, чтобы не обломать ройтки. 
Посадку яровизированного и про
рощенного картофеля нужно прово
дить под тракторные плуги и куль
тиваторы. Клубни, предназначен
ные Д.ЧЯ посадки на семенных уча
стках, яровизировать и резать не 
рекомендуется.

Клубни картофеля, предназначен
ные для посадки картофелепосадоч
ной машиной, должны быть весом 
5 0 — 80  граммов.

Семена, предназначенные для по
садки машиной, обогревают в хра
нилищах. Для этого в теплые сол^ 
нечные дни открывают все двери, 
вентиляционные трубы и люки или 
вывозят картофель за 3 — 4 дня в 
поле и там обогревают (провялива
ют) на площадках.

Успех в увеличении производства 
картофеля в большой степени за
висит от качества семенного мате
риала и, в первую очередь, от 
сортности картофеля. ,

Многолетними данными опытных 
учреждений установлено, что заме
на рядовых несортовых семян чи
стосортными районированными по
вышает урожайность картофеля 

, на 25  30  проненгов.
I НаШа задача — в ближайшие 
i два года перейти полностью на

сплошные сортовые посевы карто-» 
феля.

Наряду с улучшением работы се
менных рассадников по картофелю, 
сеть которых в текущем году пере
смотрена, надо по-настояще.чу ор
ганизовать и  межколхозный обмен 
сортового картофеля на рядовой. 
Кроме того, необходимо иметь в ви
ду. что значительная часть рядо
вых посевов картофеля в колхозах 
нашей области представляет собой 

механическую смесь районирован
ных сортов. Поэтому весной перед 
посадкой картофеля нужно прове
сти клубневый отбор районироваи- 
ных сортов для семенных участков. 
Клубневым отбором можно свободно 
довести сортность картофеля на се
менных участках до кондиций II И 
III категорий.

Окончательное освобождение сор
та от примесей других сортов до
стигается путем сортовой полки и 
прочистки в период цветения кар
тофеля.

Проводя отбор по признакам 
клубней перед посадкой и в поле по 
признакам куста и цветка, можно 
в течение одного года сделать се
мена чистосортными т— довести 
сортность до кондиций первой ка
тегории.

Чтобы с BejiHbi текущ его Года 
сделать резкий сдвиг в деле улуч
шения семеноводства картофеля и 
иметь чистосортные семена, нужно 
в каждом колхозе организовать ве
сенний отбор сортовых клубней.

Подготовка семян к посеву яв
ляется важный фактором повышения 
урожайности картофеля, поэтому 
калгдый колхоз должен отнестись к  
ней с особым вниманием.

Большая и ответственная роль в 
этом деле принадлежит агрономиче-* 
скоыу персоналу колхозов.

Л ,  1
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в поход за экономию и бережливость

Рабочие контролируют качество продукции
Большой путь делают тонкие 

медные проволочки, поступающие к  
нам из волочильного цеха прежде, 
чем превратиться в толстые и, вме
сте с тем, эластичные врубовые 
кабели.

Если на каждой операции эконо
мить материалы, ликвидировать 
брак —  можно сберечь сотни ты
сяч рублей.

Эта мысль стала особенно часто 
повторяться нашими передовиками 
производства на различных собра
ниях после исторического XXI съез
да КПСС. Появились бригады, обя
завш иеся, помимо достижения высо
ких производственных показателей, 

ежемесячно экономить материалы. 
Некоторые из них добились хороших 
показателей. Но в двилсении за эко
номию и бережливость участвовали 
далеко н с  все рабочие.

Да и проследить за  качеством ра
боты каждого рабочего не представ
лялось возможным. Продукция из 
участка на у-часток передавалась 
смотанной на катуш ках. Сверху как 
будто все в порядке, а  в середине 
иногда попадались плохо соединен
ные концы или другой дефект. Вы
явить виновника было очень трудно, 
так  как чаще всего на таких катуш 
ках «теря.тась» бирка с указанием 
номерного знака рабочего и номера 
машины. Так накапливался изо дня 
в день так называемый «обезличен
ный» брак, с которым очень трудно 
бороться: нельзя назвать, а  тем 
более привлечь к  ответственности 
его виновников.

В конце марта па заводе начался 
двухмесячный смотр резервов произ
водства и экономии.

Из опыта коллектива 
цеха врубовых кабелей 

завода „7омкабель“
☆

дукции, кратко расскажем, как  он 
практически осущ ествляется на от
дельных операциях.

На лптцекрутильных машинах, 
где начинается путь врубовых кабе
лей, несколько тонких медных про
волочек соединяют в одну скрут
к у — стренгу, которая наматывается 

- на катуш ку. Раньш е мастер участка 
Б конце смены записывал, сколько 
сделала та или другая работница 
(нередко с ее слов). На этом забота 
работницы о дальнейшей судьбе 
своей продукции заканчивалась. 
Поэтому частенько бывали приписки 
в длине стренг, а катуш ки, имеющие 

I дефекты, нередко оказывались без 
бирок,

Теперь показатели работницы 
литцекрутилыюй машины определя
ет крутильщ ик быстроходных сига
рообразных машин, на которых 
стренги скручиваются в ж илы. Он 
проверяет метраж стренг, в специ
альном журнале делает заметки о 
качестве продукции. Если метраж 
стренг раньше был завыш ен или 
часть их забракована, то приписки 
и бракованная продукция в выра
ботку работницы литцекрутильнои 
машины не входят. В этот же жур 
нал записываются и мелкие дефек
ты, обнаруженные в процессе скрут
ки стренг в жилы. ■

Вот почему работница Е. Корови-

X '

1

т
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—Сегодня жила изолирована хорошо, дефектов не обнаружено, 
говорит аппаратчик П К. Чунин, сдавая продукцию скрутчику шести-
фазных машин И. Н. Переверзеву. попопап-

— А  это проверим в процессе работы, — отвеч^т И  Н. Перевер
зев Хитриневича. .

Наши передовые рабочие п  мас
тера, изы скивая новые резервы, 
пришли к  мысли: а  что если конт
ролерами качества продукции будут 
сами рабочие?

Мысль эта, родившись однажды, 
пробивала себе дорогу на различ
ных совещаниях, находила конкрет
ные формы своего воплощения в 
жизнь. Сейчас трудно назвать всех 
авторов нового метода контроля ка
чества продукции в нашем цехе —  
его разрабатывали десятки людей.

Главная трудность —  как практи
чески заинтересовать рабочих в по
вышении качества продукции, как 
■■[иквидировать приписки, которые 
все еще имели место и ве.1И к  боль- 

i шим переплатам?
По предлож-ениям передовых ра

бочих была внедрена новая система 
учета и контроля выполненной ра
боты. Раньш е выработка рабочего 
определялась по результатам его 
труда на своем участке. Теперь 
она исчисляется из показателей, 
полученных со смежного участка, 
куда поступает полуфабрикат, для 
дальнейшей обработки.

Чтобы яснее представить себе 
сущность нашего метода самокон
троля количества и  качества про-

на, обслуживающая в эту смену од
ну из лптцекрути.тьных машин, те
перь нередко появляется около сига
рообразных машин, интересуется У 
крутильщ ика Ломакина качеством 
своей продукции, сверяет д а н ш э  
своего участка и крутильщиков. Та
кую же озабоченность о своей про
дукции проявляют и другие раоот*
1ШЦЫ.

В свою очередь, качество работы 
крутильщика Ломакина и его това
рищей по профессии определяется на 
последующей операции. Бригада 
Владимира Пыжова, обслуживающая 
агрегат непрерывной вулканизации, 
с помощью которого тонкие жилы 
покрываются резиновой изоляцией, 
уточняет длину медных жил, опре
деляет их качество. Все это зано
сится в специальный журнал и слу
жит данными для определения^ вы
работки крутильщиков сигарооораз- 
ных машин.

II так  —  на всех операциях. Ка
чество работы бригады В. Пыжова 
определяет аппаратчик сухого испы
тания т. Бабошпн со своим учени
ком. Он обнаруживает дефекты в 
изоляции, с помощью счетчика уточ
няет длину ошлангованной ж илы .

Работу аппаратчиков контролируют 
тт. Киреев и Иванов, обслуживаю" 
шие шестифазную крутильную ма
шину, на которой изолированные 
жилы скручиваются в кабель. Их 
работу контролирует бригада еще 
одного агрегата непрерывной вулка
низаций, которой руководит Алек
сандр Мецгер. Эта бригада, как и 
бригада Владимира Пыжова, настой
чиво борется за звание коллектива 
коммунистического труда.

Мы коротко рассказали работе 
одной смены, рабочие которой осу
ществляют взаимный контроль к а 
чества выпускаемой продукции. По 
такому же принципу работают вто
рая и третья смены.

В чем преимущество новой систе
мы контро-чя и учета перед ранее 
существующей?

Во-первых, в действенности конт
роля. Теперь хорошо известно, из 
чьих рук вышла продукция, можно 
точно определить, к ак  борется за 
повышение качества продукции 
каждый рабочий цеха, уточнить 
причины брака, оперативно, даже в 
ходе смены, принять меры для его 
предотвращения. Исчез и так  назы 
ваемый «обезличенный» брак. Те
перь бирки есть на каждой катуш ке, 
так как «безымянная» катуш ка ни
кому в выработку не засчитывается. 
Рабочие сами следят, чтобы каж дая 
катуш ка с продукцией имела свой 
«паспорт» —  была с биркой.

Во-вторых, и  это самое главное, 
новая система воспитывает у всех 
кабельщиков чувство единого кол
лектива. Теперь каждый работ
ник цеха глубоко заинтересован в 
улучшении общих качественных по
казателей, так как  результаты его 
работы во многом зависят от рабо
ты его сменщиков.

Простота и  гласность (о ре^зу.чь* 
татах своей работы каждый рабочий 
знает к  концу смены) нового мето
да контроля позволи.чи соревнование 
за повышение качества продукшш 
поставить на конкретную основу. 
Теперь мы можем сказать, что в по
ходе за экономию и бережливость 
участвуют все работники нашего 
цеха.

Недавно мы подвели итоги рабо
ты по-новому. За два месяца каче
ство продукции улучшилось на 4 ,5  
процента. Рост качественных пока
зателей имеет место во всех отделе
ниях. Только за апрель мы сэконо* 
мили 90  ты сяч рублей. Выпуск ка
белей высокосо качества по цеху со
ставил 96  процентов. Таких п о к ^ а  
тблей цех еще никогда не имел. 
результаты соответствуют показа
телям лучших кабельных предприя
тий нашей странн.

Многого достигли и  паш и передо
вые коллективы. Особенно отличи
лась бригада Александра Мецгера. 
Она довела вы пуск высококачест
венных кабелей до 9 7 ,5  процента, 
перевыполнила свои социалистиче
ские обязательства. Только в  апре
ле бригада сэкономила 1 .5 0 0  кило
граммов резины на 11 ты сяч руб
лей. Высоких качественных показа
телей доби.чись такж е и  бригады 
тт. Чипянина и Соломахо.

На практике мы убедились, что 
начали хорошее дело. Есть у  нас 
еще и  недостатки в  осуществления 
нового метода. Не на всех опера
циях еще оперативно ведутся жур
налы, не везде пустили в ход вы яв
ленные резервы^ не на всех опера
циях имеем точные приборы для 
учета количества продукции. Но но
вое никогда легко не дается.

Наш опыт может быть полезен 
не только для кабельных предприя
тий. Везде, где осущ ествляется по
точный производственный процесс, 
можно внедрить контроль и  учет 
сделанного на последующих опера
циях.

И, МИРОНОВ, 
начальник цеха врубовых кабелей 

завода «Томнабепь».
И. ТОРУБАРОВ, 

секретарь партийной организации
цеха.

Чувство общественного долга
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— И сегодня за счет умрнт.шения толщины стенок кабеля ivrai сэкономит несколько десятков ки 
лограммов резины говорит бр« гадир Александр Мецгер (на снимке первый справа). Его вниматель 
но слушают члены бригады, борю щейся за звание коллектива коммунистического труда (слева на 
Право): Д. Паннн^ Г. Кириллов, М, Шевцов я  Н, Калинин, фото Ф. Хитриневича.

Не так давно на партийном собра
нии мы принимали кандидатом в 
члены КПСС молодого рабочего на
шей артели Игоря Му.члина.

Перед столом президиума стоял 
крепко сложенный парень с умным, 
сосредоточенным взглядом.

Игорь заметно волновался. А я 
смотрела на него и радовалась. Сын 
рабочего-мастера, сам рабочий, но 
рабочий со средним образованием, 
активный рационализатор, общест
венник. Посещает курсы —  готовит
ся в институт. Вместе с такими же, 
как он, парнями и девушками, учится 
жить и  работать по-’КоммУнисти'Ш- 
ски, по-настоящему любит труд. Он 
скромен, честен, отзывчив, общите
лен.

Игорь —  член комитета комсомо
ла, агитатор. Он хорошо ведет поли
тико-массовую работу с населением. 
В этом все особенно убедились в пе
риод предвыборной кампании. А в 
день выборов он актиВ'НО помогал из
бирательной комиссии — ездил с 
урной к  избирателям, которые не

могли по состоянию здоровья прийти 
проголосовать на участок, выполнял 
другие поручения. И все это. как и 
раньше, делалось от души, из глубо
кой потребности npffflecTii пользу, из 
чувства общественного долга.

Не так  давно у нас создана 
дружина народной милиций. Среди 
добровольцев Игорь был одним из 
первых.

Но Игорь не исключение. Таких, 
как он, в нашей артели много.

Когда в стране началось движение 
за то, чтобы учиться, жить и рабо
тать по-коммунистически, первыми 
его поддержали в нашем кол.тектив_е 
рабочие сапожного цеха. Каждый 
член бригады Гали Моиоеевой из 
этого цеха —  это человек, не толь
ко перевыполняюшнй нормы выра
ботки, повышающий свой общеобра
зовательный и политический уро
вень, но и, прежде всего, человек с 
г.чубоким чувством общественного 
долга.

Т. КОЗЛОВА, 
секретарь парторганизации ар

тели «Технохии».

Драматический кол- а 
лектив кожевников- 
ского Дома культуры 

I поставил трехактную 
ко'Медию «Веселка» 
украинского драматур
га Миколы Зарудного.
Большинство исполни
телей в этом спектак
ле — молодежь. Для 
некоторых участие в 
нем было первым де
бютом. Пьеса была 
тепло встречена зрите
лями. W

На снимке: едена *з  ' '  
комедии Миколы За 
рудного «Веселка». В 
роли Кряжа—механик 
маслозавода А . Шад
рин, в роли Ольги — 
инструктор Дома пио
неров Н. Толмачева.

Фото А. Ванина.
* «•и1*1Я»»(ЯШ1*»»'»'*»«'«**«***’»'*'*'*'**“'*'*""*‘***'***‘*'***'*'***’*'*'*’
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Футбольное лето

Т о л ь к о  a k mb i
На Кузуровском лесопункте есть 

склады орса Нг^бегинского леспром
хоза, в которых хранятся продукты, 
товары на сотнп ты сяч рублей. Но 
склады эти находятся в плохом со
стоянии —  стены подгнили и пере
косились, крыши протекают, сквозь 
щели в них даже залетают сороки. 
Зимой товары засыпает снегом, ле
том мочит дождем.

Много раз обращались мы за по
мощью в орс, в районные организа

ции. Приезжало немало представи
телей, все были согласны с тем, 
что такое положение нетерпимо, со
ставляли акты, а дело с места не 
сдвинулось. В Кузуровском магазине 
такж е провис потолок, здание обвет
шало.

Когда же от актов перейдут к  де* 
лу II начнут ремонт пли строитель
ство складов и магазина?

Н. КОЗУЛИН.
Верхне-Кетский р-н.

Улучшишь бытовое обслуживание
в  большом поселке лесозавода 

Асиновского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината 
имеются бытовые мастерские по ре
монту и пошиву одежды. Но, как 
правило, заказы  выполняются здесь 
в течение нескольких месяцев. Это

й  не удивительно: в мастерских ра
ботают один— два человека.

Пора улучшить работу мастер
ских, открыть в городе предприятия 
бытового обс.дуживапия —  по ре
монту радиоприемников, велоенпе-

А. ОСИПОВ.

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы
Б  г. Томске и  районах области 

трудно купить дуги, оглобли и дру
гой обозный инвентарь. Предприя
тия дереворбрабатйвающей промыш
ленности почти не выпускают этих 
изделий.

Г и. ТИТОВ.
О

Нередко водители мотолодок не 
имеют никакой специальной подго
товки, не знают мотора. Это приво
дит к  авариям н несчастным случа
ям. Необходимо организовать подго
товку водителей мотолодок и разре
ш ать управлять этими лодками 
только людям, имеющим специаль
ную подготовку.

И. ПИНТУСОВ.

На территории поселка стройтре- 
ста INI 97 , расположенного по ули" 
це А.лтайскон (г. Томск), почти^ со
всем нет вечернего освещения. Ж и
телям .приходится ходить в темноте 
по грязной улице,

А. СОБОЛЕВА.
'V'

Индивидуальные застройщики в 
г. Томске нередко не благоустраи
вают свой участок у япцы, пе строят 
тротуаров, не садят деревьев. Необ
ходимо требовать от них выполне
ния этих работ, шире привлекать 
к  благоустройству улиц.

Т. ИННОКЕНТЬЕВ.

Для томских болельщиков на
ступают горячие дни; открывает
ся футбольный сезон. Соревнова
ния в этом году обещают быть 
интересными. Около 2.000 фут- 
1З0 ЛИСТОВ примут участие в фут
больных состязаниях.

В воскресенье, 17 мая, на ста
дионах «Труд» и «Динамо» со
стоится открытие сезона. Будут 
разыграны специальные призы. 
Праздник начнется спортивным 
парадом на стадионе «Труд». 
После парада на стадионах «Ди
намо» и карандашной фабрики 
для всех футбольных команд 
города проводится встреч, 
ная эстафета 11ХЮ 0, по оконча
нии которой начнутся игры. К  
ним будут допущены 4 юноше
ские команды, 6 команд второй 
группы и 8 команд первой груп
пы, показавшие лучшие резуль
таты в эстафете. Команды, заняв
шие в играх первые места, будут 
награждены переходящими кубка
ми.

С 20 мая начинается розыгрьпп 
первенства города по футболу. В 
этом году розыгрыш проводится 
по шести группам. В первую 
группу войдут клубные комагь 
ды — по одной взрослой и одной 
юношеской, во вторую — коман
ды высших учебных заведений, 
в третью—все взрослые команды 
города, в четвертую — команды 
те.хникумов. в пятую-гюношеские 
команды и шестую — детские 
команды. Причем детская группа 
разбивается на две возрастных 
подгруппы: в первую включаются 
команды мальчиков 12— 14 лет и 
во вторую — команды мальчиков 
старшего возраста — 15—16
лет. Игры детских команд нач
нутся после окончания учебного 
года, к  участию в розыгрыше бу
дут допускаться только успеваю- 
1Щ1 е учащиеся.

Во всех группах соревнования 
проводятся по KpyroBoii системе в 
два круга.

Кроме этого, будет проведен 
розыгрыш первенства города сре
ди юношеских команд коллектива 
«Юный динамовец», а также ро
зыгрыши первенства и кубков 
спортивных обществ «Динамо», 
«Труд», «Буревестник».

Большое внимание в этом году 
обращено на юношеские и дет-

По следам неопубликованных писем
в  редакцию поступило письмо, 

в котором сообщалось о неудов
летворительной работе работника 
домоуправления № 1 Вокзально
го района г. Томска Конышевой.

Как нам сообщил заведующий 
коммунально-жилищным отделом 
Вокзального райисполкома тов. 
Захаров, Конышева на заседании 
райисполкома предупреждена.

Д. Максименко написал в ре
дакцию о том. что учительница 
школы 6-го кордона Томского 
района Рыбачук часто в рабочее 
время отлучается в город.

Как нам сообщил заведующий 
Томским районным отделом на
родного образования тов. Еремен
ко, Рыбачук объявлен строгий 
выговор.

ские команды. В июле и августй 
для них проводятся игры на ку-< 
бок города, кубок фестиваля н 
приз, посвященный Дню физкуль-: 
турника. В конце июня для у.чич- 
ных и дворовых команд прово
дится розыгрыш первенства горо-*. 
да. В отличие от прошлых лет, в 
этом сезоне он будет проводиться 
по трем возрастным группам: 
первая rpiHina — мальчики 10—  
12 лег, вторая группа — мальчи
ки 13—14 лет и третья — маль
чики 15—1б лет. Для этих жб 
команд в августе проводится ро
зыгрыш кубка города.

Для взрослых команд, помимо 
розыгрыша первенства города, 
состоятся игры на кубок города, 
кубок фестиваля. В июле будет 
разыгран специальный приз, по
священный Дню физкультурника. 
Для команд высших учебных за
ведений в октябре будет разы
гран кубок, посвященный началу 
учебного года.

В этом году, как и в прошлом, 
намечен ряд областных соревно- 
вйний. В июне команды сельской 
молодежи разыграют первенство 
области. Соревнования проводят
ся по круговой системе.

Розыгрыш первенства среди 
команд областных, спортивных об
ществ начнется с июля. В ней 
прим;^т участие команды спортив
ных обществ «Спартак». «Труд», 
«Буревестник», «Динамо», «Уро
жай», «Трудовые резервы», сбор
ная команда Вокзального района, 
гарнизонного Дома офицеров, го
родов Колпашево и Асино, а так
же команда «Торпедо» — прош
логодний победитель этого розы
грыша. Игры проводятся по кру
говой системе в один круг.

В розыгрыше кубка области 
(июль) примут участие команды— 
обладательницы кубков городов 
Томска. Колпашево, Асино, а так
же Вокзального района. Кроме 
этих команд, будут допущены 
команды гарнизонного Дома офи
церов, «Спартак», «Труд», «Буре
вестник», «Динамо», «Урожай», 
«Трудовые резервы» п «Торпедо».

Все соревнования по футболу 
закончатся в начале октября ро
зыгрышем приза закрытия фут
больного сезона.

К . ОКИШЕВ.

Впереди по-прежнему советские велогонщики
ВАРШ АВА, 14 мая. (ТАСС1. 

Сегодня участники велогонки ми
ра стартовали из Кракова на Ка
товице. Протяженность этапа — 
одиннадцатого по счету — 132 
км. Первым на финише со време
нем 3 час. 14 мин. 42 сек. был 
Виндевогель (Бельгия), вторым— 
его соотечественник Паулиссен,

Среди финишировавшей первой 
группы из 18 спортсменов — 
В. Капитонов.

В командном зачете на этапе 
первое место заняли гониднки 
Бельгии.

По сумме 11 этапов советские 
спортсмены продолжают удержи
вать первое командное место.

Т л хе  л о с т у л я ю т  л л о л е р ъ !
Престарелая одгаокая жительни

ца пэселка Самусь Анастасия Семе
новна Ерохина заболела, слегла в 
постель. Об этом случайно узнал 
пионер 6-го «б» класса Самусьскон 
средней школы Витя Баранов. На 
следующий же день он встал рано

утром II до начала занятии принес 
ей воды, наколол дров, произвел 
уборку двора и квартиры.

Так Витя ухаяш вал за больной ь- 
течение двух недель.

Директор школы объявил пионеру 
Вите Баранову благодаоппсть.

Ф. НЕДЕЛЬКО.

Улучшать общественное питание
в  постановлении ЦК КПСС и С о - 1 

вета Министров СССР «О дальней
шем развитии и улучшенш! общест- ' 
венного питания» поставлены з а д а - ' 
чи широкого развития сети пред- j 
приятии общестъеипого питания, 
улучш ения качества прЕготовления 
п удешейлепия стоимости блюд, рез
кого повышения культуры обслужи
вания населения.

За последнее время в городе Том
ске улучшилось общественное пита
ние, открыты новые столовые, буфе
ты , магазин по продаже полуфабри
катов, блинная-пирожковая, боль
шинство столовых оснащено  ̂ холо
дильным п технологическим оборудо
ванием, внедряются бо.тее прогрес
сивные формы обслуживания.

В предмайском социалистическом 
соревновании коллективы ряда сто
ловых добились Успехов в обелулш- 
ванш! трудящ ихся. Коллектив столо
вой JJs 41  (директор тов. Скаков- 
ский) план товарооборота первого 
квартала выполнил на 1 0 2 ,2  процен
та . Столовая X» 30  (заведующ ая тов. 
Ануфриева) занесена за успешную 
работу на областную Доску почета. 
Коллективы этих и  других пред
приятий общественного питания до
биваются расш ирения ассортимента 
блюд, их удешевления, повышают 
культуру обслуживания.

Однако в  о^ганизащ ш  обществен
ного питания имеются еще большие 
недостатки. В Томске мало столовых 
и закусочных. Рет ни одной домовой 
кухни, в очень ограниченных коли
чествах производится продажа полу
фабрикатов я кулинарных изделий, 
ма.1'0 отпускается обедов на дом. Ка

чество приготовления ш ш ш  и куль
тура обслуживания оставляют я:е- 
лать лучшего. Встречаются еще фак
ты  бесхозяйственности, нарушения 
санитарных требований.

Так, р столовой iNi 19  (директор 
Крашенинников^ было испорчено 
большое количество мяса, допуска
лась продажа блюд из недоброкаче
ственных продуктов. За это Ераш е- 
нш ш иков снимается с работы. На
казаны  директор треста столовых 
тоВ. Новиков и заместитель дирек
тора завода «Сибэлектромотор» тов. 
Тарасов.

Работники треста столовых, орсов 
и  предприятий обществеино'го пита
ния еще не п р т и м а ю т  необходимых 
мер по удешевлению стоимости пи
тания.

Одним из источишгов удешевления 
питания является откорм свиней на 
пищевых отходах. Однако в тресте 
столовых, орсах лесоперевалочного 
комбината и плавсостава мало что 
делается для организации свиноот
корма. План откорма свиней за 1958  
год по Томску вьшолпен лиш ь на 
9 6 ,3  процента.

В этом году предусмотрено откор
мить 4 ,4 0 0  голов свиней. Прошло 
уже 4  месяца, а  руководители треста 
столовых и орсов не принимают мер 
для выполнения задания горисполко
ма по откорму свиней. Так, в фили
але орса НОД-2 должно быть по
ставлено на откорм 6 0  свиней, но 
не откармливается ни одной.

Руководители торгующих органи
заций и. в частногти, треста столо
вых, не организуют сбор пищевых 
отходов у населения, крайне недо

статочно используют отходы пище
вых предприятий. Не используются 
п многие другие резервы для уде
ш евления стоимости питаиия.

С ерьезны е' недостатки в  работе 
предприятий общественного питания 
являю тся следствием неудовлетвори
тельной работы с кадрами.

Нтобы успешно выполнить поста
новление ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дальнейшем развитии 
и улучшении йщ ественного шгга- 
ния», Томский горком КПСС и горис
полком решили осуществить ряд 
практических мероприятий.

В 1959  году намечается уве,!Ш- 
чить выпуск продукции предприяти
ями общественного питания по срав
нению с 1 9 5 8  годом на 7 процентов. 
В ближайшие месяцы Томский трест 
столовых должен открыть два цеха 
по выработке мясных, овощных и 
рыбных Нолуфабрикатов. В течение 
второго квартала Нее столовые пере
водятся на работу по прейскурант
ным ценам. С целью сокращения из
держек производства с 1 июня трест 
столовых и орс Томского лесоперева
лочного комбината будут отпускать с 
подсобных хозяйств в столовые мясо, 
6 0  процентов от общего количества 
собранного картофеля и  овощей, а 
такж е заготовленные в  порядке са- 
мозакупа незерповые сельхозпродук
ты  по себестоимости, но не выше 
прейскурантных цен.

Ш есть столовых треста переводят
ся на самообслуживание с после,чую- 
щей оплатой и семь буфетов —  на 
работу без продавца. В первом полу
годии откроется еще один павильон 
по при да же полуфабрикатов. В сто- 
ловы.х 2 1  и  23  организовано

изготовление пп.луфабрикатов для 
школьных буфетов.

Горком КПСС и горисло.шим обя
зали мясокомбинат обеспечить вы 
пуск мясных полуфабрикатов в ш и
роком ассортименте.

Для удешевления питания студен- 
I тов намечено силами ко.тлективов ву

зов, при помощи треста столовых, 
вырастить и убрать 8 0  гектаров кар
тофеля.

Недавно сдана в  эксялуатацщ о 
столовая в поселке строителей. До 
конца года в Томаге откроются erne 
две столовые, .закусочная, несколько 
буфетов. Горисполкому пору
чено подыскать помещения для 
этих целей. В течение трех 
лет в  Томске намечено постро
ить фабрику-кухню и реетЬраи, ряд 
столовых при промышленных пред
приятиях.

Партийные и  советские организа
ции, руководители торгующих орга
низаций должны улучш ить работу с 
кадрами предприятий общественного 
питания, повседневно оказывать по
мощь в  работе предприятий общест
венного питания. Необходимо повы
сить роль первичных парторганиза
ций этих предприятий. Задача пар
тийных и  профсоюзных организаций 
—  держать под неослабным контро
лем вопросы общественнлю питания, 
помогать хозяйственным руководите
лям улучш ать работу столовых, по
вы ш ать культуру обслужпвашш на
селения.

А. ФИЛИМОНЕННО, 
заместитель заведующего 

промышленно-транспортным 
отделом Томского горкома партии,
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Женевское совещание 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 14 мая. (Спец. корр. 
ТАСС). На сегодняшнем заседа
нии, проходившем под председа
тельством Кув де Мюрвиля, пер
вым выступил государственный се
кретарь США К. Гертер, который 
представил на рассмотрение сове- 
)цания от имени США, Англии и 
Франции предложения, носящие 
название «План мира».

К. Гертер предпослал изложе
нию этого плана пояснения, из ко
торых видно, что предложения 
трех держав основываются на 
устарелой концепции, ни в коей 
мере не учитьшающей ньшешнего 
реального положения, когда суще
ствуют два суверенных германских 
государства, и игнорирующей за
конное право немецкого народа 
самому решать проблему герман
ского единства.

Заявив, что германский вопрос 
является не единственным вопро
сом, «лежащим на совести наро
дов с 1955 года», К. Гертер ука
зал, что предложения трех запад
ных держав охватывают ряд проб
лем обеспечения европейской без
опасности, таких, как запрещение 
производства химического, биоло
гического и ядерного оружия, как 
общее сокращение вооруженных 
сил и вооружений до установлен
ных уровней, как мероприятия по 
предотвращению внезапного напа
дения в согласованных зонах во 
всем мире и так далее.

Таким образом, предложения 
США, Англии и Франции, вопреки 
достигнутому между четырьмя 
державами соглашению о задачах 
и повестке дня совещания минист
ров, предусматривают одновремен
ное рассмотрение большого числа 
сложных международных проблем, 
что могло бы помешать быстрому 
разрешению вопроса о мирном до
говоре с Германией, который от-, 
крыл бы путь к урегулированию и 
других важных вопросов укрепле
ния мира и безопасности народов.

Характеризуя в общих чер)тах 
предложения западных держав, 
К. Гертер сказал, что вначале дол
жно быть осуществлено воссоеди
нение Германии путем проведения 
выборов. Мы согласны на то, ска
зал К. Гертер, чтобы до выборов 
были налажены контакты между 
восточными и западными немцами 
для обсуждения метода выборов. 
В течение этого периода, который 
К. Гертер назвал подготовитель
ным, должны быть предприняты,, 
согласно плану западных держав, 
«положительные меры в области 
европейской безопасности». Что 
касается мирного договора с Гер
манией, то. согласно плану 3-х 
держав, его заключение отклады
вается на неопределенное время 
План, изложенный Гертером, сви
детельствует также о намерении 
западных держав сохранить окку
пационный режим в Западном 
Берлине.

К. Герггер утверждал, ' несмотря 
на это, что три западные держа
вы якобы пошли очень далеко 
навстречу советской точке зрения. 
Он сказал также, что, по мнению 
США, Англии и Франции, обсуж 
дение как советских предложений 
так и плана, представленного за
падными державами, должно про
исходить в конфиденциальном по
рядке, Выступившие после К. Гер- 
тера М. кув де Мюрвиль и

С. Ллойд заявили, что они пол
ностью поддерживают как сам 
план, представленный Герттером, 
так и все, что он сказал об этом 
плане.

Затем слово было предоставлено 
главе делегации Германской Демо
кратической Республики, министру 
иностранных дел Лотару Вольцу.

Глава делегации ГДР в начале 
своего выступления подчеркнул, 
что немецкий народ с глубоким 
удовлетворением узнал, что его 
представителям дана возможность 
выступать на данном совещании, 
поскольку международная напря
женность ложится на него особо 
тяжелым бременем.
* Мы, представители Германской 

Демократической Республики, зая
вил далее Вольц, начинаем свое 
выступление с торжественного за
явления о том. что цель всей на
шей политики и нашего участия в 
этом совещании заключается в 
том, чтобы навсегда устранить но
вую угрозу ми'р)у со сторюны сил 
немецкого милитаризма. Он под
черкнул. что немецкий народ^ осо
бенно заинтерюбован в скорейшем 
заключении мирного договора, ибо 
это обеспечит ему прочный мир и 
проложит кратчайший путь к  лик
видации раскола Германии. Вольц 
указал, что мирный договор прю- 
доставнл бы обоим германским го
сударствам равные права и возло
жил бы на них равные обязанно
сти и таким образом привел бы к 
сближению между ними, создав 
условия для решения этого неот
ложного вопроса. Вольц подчерк
нул, что политическая программа 
ГДР содержит мысль о' создании 
конфедерации обоих германских 
государств. Он также напомнил, 
что правительство ГДР неодно
кратно предлагало правительству 
ФРГ начать переговоры, но что 
эти уотлия не привели к успеху.

По поручению моего правитель
ства, — сказал Вольц, — я заяв
ляю перед этой высокой аудито
рией: и сейчас еще не поздно. В 
этом зале за одинаковыми стола
ми сидят делегации обоих герман
ских государств и участвуют на 
равном положении в работе сове
щания министров иностранных 
дел. Делегация ГДР, — заявил 
он, готова обсудить с делега
цией Федеративной Республики 
все вопросы мирного договора с 
Германией, а также меры, содей
ствующие созданию единого, де
мократического, миролюбивого 
германского государства. Таким 
образом, подчеркнул Вольц, обе 
германские делегации смог
ли бы внести существенный 
вклад в дело достижения ито
гов совещания, удовлетворяющих 
все стороны.

Представитель ФРГ В. Греве. 
выступивший после Л. Вольца, 
приветствовал изложенные К. Герь 
тером предложения и отметил, что 
они выработаны в тесном сотруд
ничестве с правительством ФРГ

В. Греве обошел молчанием за
явление Л. Вольца о готовнрсти 
делегации ГДР обсудить с делега
цией ФРГ все вопросы мирного 
договора с Германией, а также 
меры, содействующие созданию 
единого, демократического, миро
любивого германского государства.

Следующее заседание совеща
ния состоится днем 15 мая.

Б е с е д а  А . А . Г р о м ы к о  
с  К . Г е р т е р о м  и С . Л л о й д о м

• ЖЕНЕВА, 14 мая. (ТАСС). Се
годня Министр иностранных дел 
СССР А; А. Громыко встретился 
в резиденции делегации США с 
государственным секретарем
США К. Гертером и министром 
иностранных дел Великобритании 
С. Ллойдом. Во время встречи

состоялся обмен мнениями по во- 
прос.у о переговорах относительно 
прекращения, испытаний ядерного 
оружия.

В беседе трех министров при
няли участие А. А. Солдатов. 
С. К. Царапкин, Дж. Уодсворт и 
М. Райт.

Обед у С. Ллойда в честь 
А. А. Громыко

ЖЕНЕВА, 14 мая. (Спец. корр. 
ТАСС). Министр иностранных дел 
Великобритании С. Ллойд дал се
годня обед в честь Министра 
иностранных дел СССР А. -А. Гро
мыко.

С советской стороны на обеде 
присутствовали также члены со
ветской делегации В. А. Зорин и 
Я. А. Малик.

Прибытие в Ж еневу делегации  
конференции профсоюзов  

и трудящ ихся Европы
ЖЕНЕВА, 14 мая, (Спец. корр. 

ТАСС). В Женеву прибыла деле
гация состоявшейся на днях в 
Герлиц-Згожелец конференции 
профсоюзов и трудящихся Евро
пы за мирный договор с Германи
ей, за разоружение и запрещение 
атомного оружия. В состав деле
гации входят: генеральный секре
тарь ВФП Луи Сайян, секретарь 
ВФП Д. Казадеи, Г. Варике

(ГДР), К. Москалец (СССР), 
Л. Мовэ (Франция). Б. Ганке 
(Польша). Ф. Када (Чехослова
кия). Чайка (Италия).

Делегация вручила секретариа
ту совещания министров иност
ранных дел: меморандум, приня
тый участниками конференции. 
Сегодня во второй половине дня 
делегация была принята минист
ром иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.
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КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. На Цзянмьшьском 
сахарном заводе в провинции Гуандун начал работать новый сахаро
рафинадный цех производительностью 3 тысячи тонн „ сахара, по
строенный с помощью народной Польши.

На снимке: в новом цехе.
(Фотохроника ТАСС).

Мир между народами 
должен быть обеспечен

СТОКГОЛЬМ, 14 мая. (Спец, 
корр. ТАСС). Из шведской столи
цы на весь мир вновь прозвучал 
призыв к укреплению мира. 9 лет 
спустя после опубликования исто
рического Стокгольмского воззва
ния о запрещении атомного ору
жия, под которым поставили свои 
подписи более 500 миллионов 
людей доброй воли всех стран и 
континентов, в том же здании До
ма гражданина были приняты' но
вые важные документы, призван
ные содействовать дальнейшему 
широкому развертыванию борьбы 
против угрозы войны.

В воззвании Всемирного Совета 
Мира к народам говорится о не
обходимости встречи представи
телей великих держав, от кото
рых зависят судьбы мира. Наро
ды всех стран хотят этой встре
чи, чтобы предотвратить воору
женное столкновение, к которому 
может привести положение в Гер
мании. чтобы избавить народы от 
кошмара атомной войны и от
крыть П5ть к разоружению й мир
ному сотрудничеству.

Подведя итоги своей работы за 
десять лет. Всемирный Совет Ми
ра призывает всех сторонников 
лшра потребовать:

прекратить навсегда испытания 
ядерного оружия, запретить ядер- 
ное оружие;

разъединить воорунгенные си
лы в тех районах, где существует 
угроза миру, и в первую очередь 
в центре Европы.

На сессии Всемирного Совета 
Мира была также принята общая 
декларация, в которой отмечает
ся, что основной принцип Всемир
ного Совета Мира, заключающий
ся в том, что борьба за мир — 
это долг каждого человека, ныне 
глубоко осознан миллионами лю
дей. В декларации перечисляются 
успехи, достигнутые всемирным 
движением сторонников мира за 
1 0  лет его существования, и под
черкивается, что на пути к миру 
еще предстоит преодолеть немало 
препятствий.

«Человечество, —■ заявляют 
члены Всемирного Совета Мира, 
— стоит на перепутье. Перед ним 
выбор: жизнь или смерть. Мы 
выбираем жизнь. И сегодня наро
ды мира могут заставить силы 
войны отказаться от их планов. В 
интересах; упрочения мира мы 
призываем всех людей доброй во
ли объединить усилия и сотруд
ничать для достижения единой 
цели — покончить не только с 
«холодной войной», но и со вся
кими войнами, с тем, чтобы че
ловечество, используя замеча
тельные достижения науки, смог
ло вступить в эру процветания и 
счастья,'жить без страха и нена
висти в условиях мира во всем 
мире».

Открытие регулярного 
воздушного сообщения 

между Москвой 
и Лондоном

14 мая в 19 часов 35 минут по 
московскому времени на Внуков
ском аэродроме приземлился тур
бовинтовой самолет «Еанкаунт» 
английской авиакомпании Беа. 
Этим рейсом было открыто регу
лярное воздушное сообщение 
между Москвой и Лондоном. Со
ветские и английские самолеты 
.между столицами СССР и Вели
кобритании будут курсировать че
тыре раза в неделю.

(ТАСС).

К  поездке 
Штрауса в Англию

БОНН, 14 мая. (ТАСС). Со
циал-демократический бюллетень 
«Парламентарнш - политишер 
пресседшшт», ссылаясь на руко
водящие круги христианско-демо
кратического союза, сообщает, что 
закупка английских военных ма
териалов на сумму около 240 
миллионов марок явится основ
ным результатом визита в Анг
лию министра обороны ФРГ 
Штрауса.

По сведениям из этих кругов, 
указывает бюллетень, подтверж
денные Штраусом в Англин за
купки английских военных мате
риалов для бундесвера, в частно
сти, охватывают; артиллерийские 
боеприпасы, электронную и ра
дарную аппаратуру, а также за
пасные части для уже закуплен
ных бундесвером военно-морских 
самолетов.

З а к у л и с н а я  б о р ь б а  в Б о н н е
БОНН, 

смотря на
15 мая. (ТАСС). Не- 
заявлення руководства 

правящей партии ХДС о том, что 
вопрос о преемнике Аденауэра бу
дет решаться после 1  июля. т. е. 
после президентских выборов, во
круг этой замены уже сейчас ве
дется закулисная борьба,- «Факти
чески, — пишет газета «Гене- 
раль-анцейгер», — закулисные 
переговоры... идут полным хо
дом».

Эта газета сообщает, что Аде
науэр имел в последние дни бесе
ды с двумя кандидатами на пост 
канцлера — министром финансов 
Этцелем и министром хозяйства 
Эрхардом. Обе беседы, проходили 
с глазу на глаз. Об их содержа
нии официально ничего не сооб
щалось.

Однако орган ХДС «Рейнише

пост» пишет, что в переговорах с 
Эрхардом речь якобы шла о том, 
чтобы избежать раскола голосов 
в ХДС при выборах канцлера. 
Это означает, добавляет газета, 
что одного из кандидатов нужно 
побудить к отказу в пользу дру
гого. «Как кажется, Этцель готов 
к этому, если его кандидатура 
натолкнется на сильное сопротив
ление. Напротив, попытка Аде
науэра побудить к отказу Эрхар
да расценивается в настоящее 
время как бесперспективная».
■ Та же газета утверждает, что 

Эрхард желает стать канцлером и 
что это встречает поддержку со 
стороны большинства фракции 
ХДС в бундестаге. В то же время 
в печати появились намеки на то, 
что Аденауэр, возможно, пойдет 
на такой шаг, как отказ от выдви

жения своей кандидатуры на пост 
президента, лишь бы предотвра
тить избрание неугодного ему 
кандидата иа пост главы прави
тельства.

Газета «Генераль-анцейгер» за
являет, что . принцип, на основе 
которого Аденауэр хотел бы на
значить своего преемника, со
стоит в следующем; «Полная и 
абсолютная. преемственность во 
внутренней, внешней и экономи
ческой политике, а также абсолют
ная стабильность в руководстве и 
составе кабинета». Это, по словам 
газеты, не в последнюю очередь 
касается министерства иностран
ных дел, которое Аденауэр при 
всех обстоятельствах хотел бы 
оставить в руках Врентаио.

Б. ЮРИНОВ.

Сессия Все.мирного Совета Ми
ра обратилась ко всем националь
ным движениям сторонников ми
ра, ко всем силам мира, ко всем 
людям доброй воли, независимо 
от их взглядов и убеждений, с 
призывом провести во всемирном 
масштабе кампанию за перегово
ры на высшем уровне, которые 
должны явиться шагом к ликви
дации холодной войны и урегули
рованию всех международных 
споров путем переговоров. Во вре
мя этой кампании, говорится в 
документе, нужно донести воззва
ние Стокгольмской сессии Все
мирного Совета Мира с требова
ниями народов о совещании на 
высшем уровне до сердца и разу
ма всех людей, которым дорого 
дело мира.

Всемирный Совет Мира призы
вает всех сторонников дви
жения за мир организовать 
для проведения этой кампа
нии посылку петиций, сбор под
писей, проведение митингов и де
монстраций и другие мероприя
тия, которые должны завершить
ся направлением делегаций туда, 
где будет происходить совещание 
глав правительств.

Всемирный Совет Мира призы
вает к возможно более широкому 
проведению всемирной эстафеты 
мира, которая пронесет от дома к 
дому, от деревни к деревне, от 
города к  городу, из страны в | 
страну и передаст совещанию 
глав правительств настоятельные 
требования всех народов о проч
ном мире во всем мире. Совет 
призывает отметить 1  сентября, 
день начала второй мировой вой
ны. как всемирный день борьбы 
против угрозы новой ?л>1ровой 
войны.

Принявшие участие в работе 
Всемирного Совета Мира 70 пар
ламентариев из 19 стран мира 
опубликовали торжественную дек
ларацию. Они призвали государ
ственных деятелей, собравшихся 
ныне в Женеве на совещание ми
нистров иностранных дел. неза
медлительно прийти, к  соглаше
нию о ликвидации «холодной вой
ны» и об ослаблении международ
ной напряженности с тем, чтобы 
люди всей зейли могли жить и 
работать в условиях мира. Авто
ры декларации потребовали, что
бы министры иностранных дел 
прислушались к  настойчивым 
призывам простых людей всего 
мира, требующих положить конец 
войне II объявить ее вне закона, 
принять политику, мирного сосу
ществования государств с различ
ными политическими системами и 
различной идеологией. В то же 
время они торжественно обяза
лись в своей парламентской дея
тельности придерживаться поли
тики мира.

На сессии Всемирного Совета 
Мира был принят также ряд ре
золюций по отдельным проблемам 
борьбы за мир.
: Д. ЕРШОВ. А. КРАСИКОВ.

Американские 
военные маневры 

в Западной 
Германии

БЕРЛИН. 14 мая. (ТАСС), Как 
передает агентство АДН, уже не
сколько дней на территории за
падногерманской земли Гессен 
проходят крупные маневры частей 
американской армии.. Районами 
этих учений являются важные мо
сты и узлы дорог. На ряде рек 
восточной части Гессена происхо
дят учения саперных частей. В 
нескольких километрах от реки 
Фульды размещены позиции двух 
атомных орудий, обслуживаемых 
специальными подразделениями.

Военные учения войск США, 
отмечает агентство АДН, нанесли 
значительный ущерб дорогам, осо
бенно в районе между Фульдой и 
Хозенфельд.

Агентство АДН указывает, что 
несколько дней назад учения аме
риканских войск начались также 
на территории Баварии.

ЗАСЕДАНИЕ 
ПРЕЗИДИУМ А 
ВСЕМИРНОГО 
СОВЕТА МИРА

СТОКГОЛЬМ. 14 мая. (Т.АСС) 
Здесь состоялось первое заседа 
пне вновь избранного президиума 
Всемирного Совета Мира. Ч^ены 
президиума. — ' п()езиденты — 
избрали Джона Бернала (Англия) 
президентом-исполнителем.

16 мая — «Мещане».
17 мая, днем и вечером — 
«Мещане».
Начало спектаклей: дневного— 

в 1 2  час. дня, вечерних — в 8  
час. вечера.
Го f - t e o o o .  о о о о о о*—V ш у  М ~а-----

О О О  о  о о о  о  I

Кинотеатр имени М. Горького
16 мая — новая цветная музы

кальная кинокомедия «Моя жена 
хочет петь». Сеансы: 8-30, 10-20, 
12-10, 2, 3-50. 5-40, 7-30, 9-20,
11- 10. (Дети до 16 лет не допу
скаются).

Зал кинохроники
16 мая — новый документаль

ный фильм «Поль Робсон». Сеан
сы: 4-30, 5-40, 6-50, 8 . 9-10,
10 - 20 .

16 мая — для детей новый 
цветной фильм «Сомбреро». Се
ансы: 9, 10-15, 11-30, 12-45,
2, 3-15.

Кинотеатр имени И. Черных
16 мая. Большой зал — «Пти

ца небесная». Сеансы: 9, 10-40,
12- 20,' 2, 3-40. 5-20, 7, 8-40,
10-20. (Дети до 16 лет не допу
скаются). Малый зал — «Жизнь 
прошла мимо». Сеансы: 12-15, 
2, 3-45, 5-30, 7-15, 9, 10-45.

Для детей — «Юный герой». 
Сеансы: 8-55, 10-35.

Кинотеатр городского сада
16 и 17 мая — художествен

ный фильм «Малахов курган» 
Сеансы: 12, 2-15, 4-30, 6-45, 9,

Артели «Кожмех» требутотся; 
мастер кожевенного цеха (с окла
дом 850 рублей в месяц), касснр- 
счетовод, уборщица в цех.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 93. 2— 2

Клиникам медицинского инсти
тута требуются: санитарки, убор
щицы. гардеробщица и рабочие в 
пищеблок.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад
ров. 2  — 2

Столбопропиточному пункту 
требуются на постоянную работу: 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, шоферы, автосле
сарь, грузчики, ошкуровщнкн.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

Томскому облпроекту срочно 
требуются на постоянную работу 
топографы и экономист (знающий 
работу проектных рргани.заций).

Обращаться: г. Томск, пере
улок Ватенькова, 3 (во дворе 
облисполкома).

Автохозяйству № 4 транспорт
ного управления срочно требуют
ся: шоферы 1-го, 2-го, 3-го клас
сов, автослесари, электросвар
щик, газосварщик, плотник, дис
петчер, нормировщик, бухгалтер 
(знающий учет запасных частей!.

Обращаться: ст. Томск-П, улица 
Северо-Казанская. 1-а (остановка 
трамвая и автобуса «14-я шко. 
ла»). _______ ^

Томскому сельхозтехникуму тре
буется бригада плотников и шту
катуров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 19. 2—2

Экономические 
противоречия между 

странами Западной Европы
ЛОНДОН, 14 мая. (ТАСС). 

Англия продолжает предприни
мать попытки, направленные на 
создание «зоны свободной торгов
ли» в Европе, которая явилась бы 
противовесом «общему рынку», 
объединяющему Францию, Запад
ную Германию, Италию, Бельгию, 
Голландию и Люксембург.

По сообщению газеты «Фай- 
нэншл тайме», в начале следую
щего месяца ожидается совеща
ние представителей семи стран, 
участвующих в обсуждении во
проса о «зоне свободной торгов
ли», — Англии, Швеции, Дании, 
Норвегии, Швейцарии, Австрии и 
Поптугалин.

Создание этого экономического 
блока рассматривается в Лондоне 
как новая попытка английского 
правительства оказать давление 
на страны, входящие в «общий 
рынок».

ИЗВЕЩЕНИЕ
17 мая, в 3 часа дня, в Доме 

политического просвещения
(г. Томск, Кооперативный переу
лок, 5) состоится очередное заня
тие лектория для молодых агита
торов.

Беседу у стенда: «Современная 
эпоха — эпоха перехода от капи
тализма к социализму» проводит 
лектор горкома КПСС т. Завья
лов Г. М.

После беседы — концерт худо
жественной самодеятельности.'

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 мая 
по области ожидается переменная 
облачность, местами кратковре
менные осадки, ветер северный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 2— 7 градусов тепла.

17—2(3 мая по области — об
лачная, с прояснениями погода, 
временами осадки, ветер юго-за
падный, 5— 10 метров в секунду, 
температура возду.ха ночью от 2  
градусов мороза до 3 градусов 
‘Тепла, днем — 5— 10 ■ градусов 
тепла, временное повышение тем
пературы в середине периода до 
12— 17 градусов тепла.

На 8  часов утра, 15 мая, иа 
реках области наблюдались следу, 
ющпе уровни воды уровень Томи 
в Томске 654 см; уровень р. Оби 
в с. Кожевниково 562 см. в 
с. Молчанове — 834 см. в г. Кол- 
пашево—844 см, в с. Каргаске — 
1027 см, в с. Александрово — 
899 см; уровень р. Кеть у Мак- 
симкиного Яра 347 см.

На 17 мая на реке Томи у Том
ска ожидается повышение уровня 
воды до 700—-750 см.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

3S
Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 16 мая выпускает на экраны кинотеатров цветной художест
венный кинофильм

№

Автор сценария и текста песен Сергей Михалков. 
Режиссерщостановщик Тамара Лисицяан.
В главных ролях: Толя Кулаков, Витя Перевалов, Наташа 

Панина и другие.
Производство киностудии имени М. Горького 

- С 16 мая выпускается также кнноповесть

Ю Н Ы Й  Г Е Р О Й
Автор сценария 'У. Цян.
Режиссер Ю. Лун.
В главных ролях артисты: Ян Сэнь-чав, Гу Дуач-линь, Гао 

Чжэн.
Производство киностудии «Ханянь», КНР.

Ш

Томская областная контора по прокату кинофильмов

с  16 м а я  в ы п у с к а е т  н а  э к р а н ы  к и н о т е а т р о в  
д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м

ПОЛЬ Р О Б С О Н

Томскому мелькомбинату тре
буются: грузчики, мотористы, ра
бочие в цехи, счетчики, бухгалте
ры, няня в детский сад.

Обращаться: г. Томск, улица 
хМелышчная, 40, отдел кадров.

3 — 1.

Конторе «Главбакалея» тре
буются: кладовщики, грузчики, 
сторож-дворник, товароведы (име
ющие специальное образование).

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 54.

2—2

Т051СК0Й областной базе «Рос- 
торгодешда» требуются упаков
щики и грузчик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки. 8 .

Гр-н Шмоннн Григорий Ере
меевич, проживающий Б г. Том
ске, улица Тверская. 63, кв. 5, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Шмониной Ниной 
Георгиевной.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Томской городской больнице на 
постоянную работу требуются: 
медицинские сестры, прачки, ко
чегар и столяр.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 14, к главному 
врачу. 2 — 2

Томскому шпалоиропнточному 
заводу срочно требуются на по
стоянную работу кочегары, стро- 
повщики, сцепщики, заболтовщи- 
ки и грузчики на разгрузку барж.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, улица 
Трудовая, 20, отдел кадров.

3— 2

Гр-ка Евграфова Галина Ддтт- 
риевна, проживающая в г. Томске, 
улица Большая Подгорная, 52, 
кв. 2 , возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Евграфовым 
Гарибальди Алексеевичем, прожи
вающим в Одесской области, 
г. Белгород Днестровский.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1 -го участка Вок
зального района' г. Томска.
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